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ЦЕХОВАЯ ПАРТИЙНАЯ 
О Р ГА Н И ЗА Ц И Я

Ноябрьский Пленум Ц К  КПСС 
разработал исторические меры 
улучшению партийного руководства 
народным хозяйством, по укрепле* 
вню экономики страны. Осущест
вление решений П.тенума Ц К  яв
ляется сейчас главным содержани
ем в работе каждой партийной ор
ганизации.

Важную роль в этом деле при 
званы играть цеховые партийные 
организации, повседневно связан
ные с производственным коллек
тивом. Цеховая партийная органи
зация, как и первичная, выступает 
организатором трудящихся в реше
ния очередных задач коммунисти
ческого строительства, возглавля
ет социалистическое соревнование 
за выполнение государственных 
планов и обязательств трудящихся, 
мобилизует массы на выявление н 
лучшее использование внутренних 
резервов предприятий н колхозов, 
на широкое внедрение в производ
ство достижений науки, техники и 
опыта передовиков, добивается у к 
репления трудовой дисциплины, не
уклонного повышения производи
тельности труда, улучшения каче
ства продукции, заботится о со
хранении и умножении обществен
ного богатства на предприятиях, в 
совхозах н в колхозах. Цеховая 
парторганизация должна постоян
но заботиться об идейной закалке 
трудящихся, воспитывать их в ду
хе коммунизма.

У  нас в области цеховые партий
ные организации работают на мно
гих предприятиях, в колхозах и 
совхозах. Многие из них являются 
боевыми организаторами коллекти
ва, оказывают действенное влияние 
на выполнение производственных 
планов, решение коренных вопросов 
технического прогресса, коммуни
стического воспитания грудящихся, 
глубоко вникают в производство, 
экономику.

На электроламповом заводе 7 це* 
ховых парторганизаций. Они умело 
нобилнвуют коллективы на успеш 
ное выполнение планов, на улучше
ние технико-экономических показа
телей. В  стекольном цехе, напри
мер, 31 коммунист. Все они зани
мают авангардную роль на произ 
водстве, ведут большую политиче
скую  работу в коллективе. Все ком 
мунисты в большинство рабочих, 
инженерно-технических работников 
учатся. Цех борется за звание 
коллектива коммунистического тру
да. Его показатели одни из лучших 
на заводе.

Партийное бюро предприятия по
стоянно направляет деятельность 
цеховых партийных организаций. 
Здесь для их секретарей ежемесяч
но проводятся семинары, на кото
рых они учатся искусству партий
ной работы, определяют главные 
задачи на очередной месяц, обмени
ваются опытом. Кропотливая, по
стоянная работа бюро по руковод
ству цеховыми парторганизациями 
дает хорошую отдачу. Завод рабо
тает ритмично, регулярно выпол
няет государственный план, улуч
шает экономические показатели.

Много поучительного в работе 
партийных организаций цехов; фор
мовых сапог, формовой и неформо
вой техники завода резиновой обу
ви, инструментального и ремоятяо- 
механнческого подшипникового за
вода, Калтайской фермы совхоза 
«Тахтамышевскнй», е ловской 
бригады колхоза имени X X I съезда 
КПСС Шегарского производствен
ного управления, ряда лесопунктов 

1 Каргасокского, Ингузетского лес- 
* промхозов.

Однако еще многие цеховые пар
тийные организации на предпрня-

-^ а и і

тиях, стройках, в колхозах н сов
хозах области работают слабо, низ
ка их организаторская роль, мало 
влияния они оказывают на произ
водственные дела коллективов.

Вот, например, на электромеха
ническом заводе 15 цеховых пар
тийных организаций. Но очень яе- 
.заметна роль многих из них в ре
шении коренных вопросов развития 
производства, экономики. Они сла
бо вникают в производство, недо
статочно используют большие ре
зервы для увеличения выпуска 
продукции, роста производительно
сти труда. В практике работы мно
гих цехов укоренилась штурмов
щина, плохо выполняются планы 
организационно-технических меро
приятий, срывается задание по вы
пуску продукции в номенклатуре, 
не ведется анализ себестоимости 
выпускаемой продукции, не внед
ряется хозрасчет. Но все эти корен
ные вопросы работы предприятия 
редко обсуждаются на партийных 
собраниях в цехах. Здесь в некото
рых цехах даже не проводятся пар
тийные собрания по нескольку ме
сяцев.

Все это стало возможным толь
ко потому, что партийное бюро 
предприятия плохо руководит дея
тельностью цеховых партийных ор
ганизаций. В течение года оно глу
боко не разобралось с работой ни 
одной из них. Секретари цеховых 
партийных организаций не помнят, 
когда для них проводили семинары.

Неудовлетворительно руководит 
цеховыми партийными организа
циями и партийное бюро маномет
рового завода. Много недостатков 
в руководстве ими в совхозе «Рос
сия», Ореховском леспромхозе.

Сейчас, когда партия разработа
ла меры по улучшению партийного 
руководства народным хозяйством, 
особенно важно круто повернуть 
внимание всех цеховых партийных 
организаций к  вопросам производ
ства, экономики. От этого во мно
гом будет зависеть успешное осу
ществление решений ноябрьского 
Пленума Ц К  КПСС.

Необходимо попыепть роль цехо 
вых партийных организаций в ре
шении коренных вопросов произ
водства. Их усилия должны быть 
направлены на повышение произ
водительности труда, снижение се
бестоимости выпускаемой продук
ции, повсеместное внедрение хоз
расчета. Цеховым партийным орга
низациям надо полнее использовать 
все резервы для успешного выпол
нения государственных планов и 
обязательств, шире привлекать тру
дящихся к  управлению предприя
тиями, возг.тавить борьбу за техни
ческий прогресс на каждом произ
водственном участке. Мимо их вни
мания не должны проходить вопро
сы нормирования труда, укрепле
ния трудовой дисциплины. В цент
ре их работы — организация дей
ственной политической учебы, ком
мунистическое воспитание трудя
щихся.

Бюро первичных партийных ор
ганизаций. райкомы и горкомы пар
тии, партийные комитеты производ
ственных управлений и промыш
ленно-производственных зон долж
ны обеспечить повышение роли 
всех цеховых партийных организа
ций, Необходимо улучшить учебу 
и воспитание секретарей, организо
вать регулярное инструктирование 
их, постоянно оказывать им кон
кретную помощь на месте.

Сейчас вся деятельность цехо
вых партийных организаций долж
на быть направлена на то, чтобы 
с первых же дней нового года орга
низовать трудящихся на успешное 
выполнение государственных пла
нов и обязательств.

О ВИЗИТЕ ТОВАРИЩЕЙ 
Н. С. ХРУЩЕВА И И. В. ПОДГОРНОГО 
В ПОЛЬСНУЮ НАРОДНУЮ РЕСПУБЛИИУ

Первый секретарь Ц К ПОРП тов. В. Гомулка и председатель Совета 
министров ПНР тов. Ю. Циранкевич пригласили Первого секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Совета Министров СССР тов. Н. С. Хрущева и члена 
Президиума Ц К КПСС, первого секретаря ЦК КП Украины тов. Н. В. Под
горного, направляющихся на V I съеід Социалистической единой партии 
Германии, по пути  в Берлин остановиться на несколько дней в Польше. 
Это приглашение было с благодарностью принято.

9 января товарищи Н. С. Хрущев и Н. В. Подгорный отбыли в Польскую 
Народную Республику. _______________ (ТАСС).

Областные партийные 
конференции

в  стране проходят областные пар
тийные конференции.

Состоялась первая конференция 
Саратовской областной промышлен
ной партийной организации. Доклад
чик —  председатель оргбюро обкома 
КПСС по руководству промышленным 
производством к .  И. Шибаев и вы
ступившие в прениях коммунисты со
средоточили внимание на конкрет
ных задачах партийных организаций 
предприятий и новостроек большой

«ИСКУССТВО
ПРИНАДЛЕЖИТ

НАРОДУ»
Государственное издательство по

литической литературы выпустило 
массовым тиражом брошюру «Искус
ство принадлежит народу». Она со
держит тексты речей секретаря ЦК 
КПСС тов. Л. Ф. Ильичева на встрече 
руководителей партии и правитель
ства с деятелями литературы и ис
кусства 17 декабря 1962  года и на 
заседании идеологической комиссии 
при Ц К КПСС с участием молодых 
писателей, художников, композито
ров, работников кино и театров 26 
декабря 1962  года.

.. (ТАСС).

химии, а такж е других отраслей на
родного хозяйства.

С речью на конференции высту
пил член Президиума Ц К КПСС, 
Председатель Совета Министров 
РСФСР Г. И. Воронов.

Конференция областной промыш
ленной партийной организации еди
нодушно одобрила решения ноябрь
ского Пленума Ц К КПСС. Избраны 
руководящие партийные органы.

Первым секретарем Саратовского 
промышленного обкома избран 
А. И. Шибаев.

Участники первой конференции 
Ульяновской областной промышлен
ной партийной организации обсудили 
доклад председателя оргбюро про
мышленного обкома партии В. П. Ва
сильева. Промышленность области до
срочно выполнила план прошлого 
года. Однако, ка к  отмечалось в докла
де и выступлениях, предприятия да
леко не полностью используют все 
свои возможности.

В работе конференции принял 
участие и выступил с речью член 
Бюро Ц К  КПСС по^С Ф С Р , Председа
тель Президиума оерховного Совета 
РСФСР Н. Г. Игнатов.

Областные партийные конферен
ции состоялись также в Куйбышеве. 
Смоленске. Туле, Кирове, Перми и 
других городах.

-  —  (ТАСС).

Визит Б. Гупты к президенту Индии
ДЕЛИ, 10 января. (ТАСС). 

Здесь опубликовано коммюнике 
парламентской группы Коммуни
стической партии Индии о встрече 
лидера фракции Компартии Индии 
в верхней палате индийского пар
ламента — совете штатов Бхупеша 
Гупты с президентом Индии 
С. Радхакришнаном.

Как говорится в коммюнике, 
Гупта обратил внимание президен
та на факты многочисленных аре

стов коммунистов и профсоюзных 
деятелей страны, произведенных на 
основании «закона об обороне Ин
дии».

Гі'пта призвал президента осво
бодить арестованных и. в частно
сти, 10 членов парламента — ком
мунистов с тем. чтобы они могли 
принять участие в предстоящей 
сессии парламента, начинающей 
свою работу 21 января.

Наемники грызутся
НЬЮ -ЙО РК. 10 января. (ТАСС). 

Сейчас стало известно, что за не
сколько дней до выступления пре
зидента Кеннеди перед кубинскими 
контрреволюционерами, в котором 
он призывал их хранить «единст- 
во», существовали серьезные раз
ногласия среди кубинских отще
пенцев. В среде наемников, потер
певших поражение при вторжении 
на Плайя-Хирон, после провала

ООН изменяет 
свое решение

ЛОНДОН. 10 января (ТАСС). 
Организация Объединенных Наций 
аннулировала приказ о домашнем 
аресте «президента» Катанги Чом- 
бе, сообщает корреспондент агент
ства Рейтер, ссылаясь на достовер
ные источники.

Ранее сообщалось, что войскам 
ООН в Конго была дана инструк
ция подвергнуть лидера катангских 
сепаратистов Чомбе домашнему 
аресту с целью «удержать его от 
дальнейших безответственных ак
тов».

Ночью возле дворца Чомбе, по 
сообщениям информационных 
агентств, была выставлена стража 
из солдат войск ООН. Однако се
годня утром эта стража была сня
та.

сооооооаааааааоааоооаоааоооаооааппг□̂
Небольшой прибор, который g 

легко держит в руках женщина, g 
—  управляемый кремниевый по- g 
лупроводниковый выпрямитель g 
с водяным охлаждением. Он g 
способен пропускать ток до 200 g 
ампер и найдет широкое приме- g 
нение в технике. Для ха р а кт^н - g 
стики этого прибора достаточно g 
сказать, что ныне действующие g 
устройства с подобными пара- g 
метрами занимают несколько g 
квадратных метров и весят сот- g 
ни килограммов. °

Новый выпрямитель создав g 
сотрудниками Ленинградского g 
физико-технического института g 
Академии наук СССР в содру- g 
жестве со специалистами саран- g 
ского завода «Выпрямитель», g 
где изготовлена опытная партия g 
уникальных приборов. Одного из g 
участников этой работы ниже- g 
мера Инессу Атражеву вы види- g 
те на снимке. g

(Фотохроника ТАСС). "

этого вторжения образовалась оп
позиционная группировка, члены 
которой отказались носить воен
ную форму и потребовали роспус
ка контрреволюционной бригады 
2.506.

Члены этой группировки обвиня
ют политических лидеров контрре
волюции в «чрезмерном честолк>- 
бии» и характеризуют их ка к лю
дей, «разложившихся и лишенных 
идеалов».

По высказыванию одного 
представителей группировки, у  них 
есть намерение со.здать свою поли
тическую организацию. Однако он 
подчеркнул, что осуществление 
этого плана целиком зависит от то
го, готово ли правительство Соеди
ненных Штатов оказать контррево
люционерам «помощь, необходи
мую для освобождения Кубы».

В поход за отличное 
качество продукции

О Б Р А Щ Е Н И Е  
коллектива завода «Томкабель» ко всем 
коллективам промышленных предприятий 

Томской области
В ходе строительства коммунизма непрерыв

ное улучшение качества продукции является 
первостепенной хозяйственно-политической за
дачей.

Мы, рабочие, инженеры, техники и служащие 
завода «Томкабель>, хорошо понимаем, что вы
пускаемая нами продукция нужна для быстрей
шего ввода в строй важнейших строек семилет
ки. механизации и автоматизации производствен
ных процессов, и, используя внутренние возмож
ности, стремимся внести свой достойный вклад 
в дело построения коммунизма в нашей стране.

Из года в год растет производство кабелей и 
проводов, вводятся новые мощности, совершен
ствуется технология, разрабатываются новые 
виды кабельных изделий, повышается качество 
продукции.

Коллектив завода досрочно выполнил план 
четвертого года семилетки и дал сверхплановой 
продукции на 300 тысяч рублей.

Но мы не можем остановиться на достигну
том.

Важным условием увеличения вы пуска  ка 
бельных изделий является механизация и авто
матизация производства, модернизация обору
дования, повседневная борьба за экономию 
сырья, материалов и электроэнергии.

Значительным резервом повышения эксплуа
тационных качеств кабельных изделий является 
улучшение их конструкций и внедрение в про
изводство новых, более качественных материа
лов.

В ответ на решения ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС, стремясь внести свой вклад в созда
ние материально-технической базы коммунизма 
в нашей стране, рабочие, инженеры, техники и 
служащие завода «Томкабель» решили:

1. Дать в 1963 году сверхплановой продук
ции на 150 тысяч рублей.

2. Обеспечить высокое качество продукции — 
такое, чтобы не иметь от потребителей ни одной 
рекламации.

3. Максимально сократить брак полуфабрика
тов и готовой продукции.

4. Увеличить гарантийные сроки службы эк
ранированных шахтных кабелей для угольных 
комбайнов, экранированных шахтных кабелей 
для бурильного инструмента, высоковольтных

кабелей для предприятий торфяной промышлен
ности и экскаваторных кабелей.

5. Повысить культуру производства и снизить 
производственные отходы материалов на всех 
технологических операциях.

6. Улучшить транспортировку и хранение ма
териалов, полуфабрикатов и готовых изделий и 
тем самым уменьшить непроизводительные рас
ходы.

7. Добиться не менее 98 процентов выхода 
продукции хорошего и отличного качества с аг
регатов непрерывной вулканизации, брониро- 
вочной машины, свинцового пресса и оплеточ
ных машин.

8. За счет использования заменителей сэко
номить в 1963 году 8 тысяч тонн меди, а до кон
ца семилетки — 30 тысяч тонн.

9. Организовать техническое и экономическое 
обучение всего коллектива, настойчиво изучать 
и внедрять передовые методы труда.

10. Внедрить в 1963 году 100 рационализа
торских предложений, направленных на улучше
ние качества продукции и совершенствование 
технологии.

11. С 20 января по 20 апреля провести обще
ственный смотр по улучшению качества и повы
шению долговечности кабельных изделий.

Мы хорошо понимаем, что выполнить наши 
высокие социалистические обязательства можно 
только ударным трудом.

Принимая эти обязательства, мы обращаемся 
к коллективам промышленных предприятий 
Томской области с призывом поддержать нашу 
инициативу, усилить борьбу за улучшение каче
ства продукции под лозунгом: «Советское —
значит отличноеі».

Обязательства обсуждены н одобрены на 
собрании партийно-хозяйственного актива 
завода и на собраниях коллективов цехов. 
По поручению коллектива завода обраще
ние подписали:

А. СУРКОВ, директор завода; А. ТЕЛЬ
ЦОВ, секретарь партбюро завода; 
С. ИВАННИКОВ, председатель завкома 
профсоюза; А. КАТАСОНОВ, секретарь 
комитета ВЛКСМ; А. СЕМЕС, начальник 
цеха № в; А. ШАБАЛОВ, освинцовщик 
цеха № 5.

Хозяйствовать разумно, берео^сливо

НЕЛЬЗЯ ДАЛЬШЕ 
РАБОТАТЬ ВСЛЕПУЮ
Исторические решения ХХП съез

да КПСС, мартовского и ноябрьского 
Пленумов Ц К КПСС поставили перед 
сельским хозяйством задачи огром
ной важности.

Чтобы вести хозяйство разумно и 
бережливо, руководители колхозов 
должны постоянно видеть, ка к  скла
дывается себестоимость того или 
иного вида продукции, и немедлен
но приводить в действие неиспользо- 
ваярые резервы по снижению себе
стоимости. Но улучшение экономи
ческой работы во многих колхозах 
связано с большими трудностями: нет 
квалифицированных плановиков-эко- 
номистов. А к  чему это приводит, 
можно видеть на примере нашего хо
зяйства.

Наш колхоз имени Ленина Бакчар- 
ского сельского Совета имеет более 
2 .3 6 0  гектаров пашни, около 200 ко
ров, 770  свиней. В колхозе есть ов
цеферма, птицеферма. Мы распола
гаем неплохим парком различных 
сельскохозяйственных машин. Есть 
все условия, чтобы работать рента
бельно. А у  нас что получается? Мы 
.чало производим продукции на 100 
гектаров сельЬкохозяйственных уго
дий. Мяса, например, в 1962  году на 
100 гектаров пашни произведено 
только 2 3 ,4  центнера, а на 1 00  гек
таров сельскохозяйственных угодий

—  3,7  центнера. Молока тоже мало. 
Причем, производство молока обхо
дится дороже закупочной пены. А ка
кова будет себестоимость центнера 
мяса, еще и сами толком не энаем.

Как правило, себестоимость произ
веденной продукции у  нас подсчиты
вается один раз в год, при составле
нии годового отчета. В течение же 
хозяйственного года руководители не 
знают, ка к  складывается себестои
мость продукции в той или иной от
расли прои.зводства. Мы не знаем, 
как  складывается себестоимость от
дельных видов продукции по меся
цам, кварталам, а это значит, что 
правление колхоза работает вслепую, 
не может принять в течение хозяйст
венного года необходимые меры 
снижению затрат на производство 
продукции, не знает многих резервов 
удешмленйя продукции.

Счетные работники колхоза слабо 
знают экономическую работу, поверх
ностно, а порой и  неправильно ана
лизируют состояние экономики.

Правление колхоза испытывает 
большие затруднения в разработке 
норм и расценок оплаты труда кол
хозников. Два года назад наш колхоз 
перешел на денежную оплату труда, 
но нормы и расценки мы состави.та 
неправильно, они оказались сильно 
заш іжены. Об этом говорит такой

ЗА в ы с о к и й  УРОЖАЙ НАДО БОРОТЬСЯ СЕЙЧАС

Ремонт идет по графику
Заботливо относятся к  машинам 

наши механизаторы. Техника хранит
ся на специально отведенной площад
ке, все машины очищены от грязи, 
смазаны. Денное оборудование снято 
и хранится на складе.

Сразу ж е , ка к  только полевые ра
боты закончились, в колхозе была ор
ганизована ремонтная бригада под 
руководством Г. Теплых. В первых 
числах января бригада полностью за
кончила ремонт прицепных машин с 
хорошим качеством. Ремонт шел по 
графику. Строго по графику ремонти
руются и колхозные тракторы в ма
стерской отделения «Сельхозтехни
ки » . Три трактора ДТ-54  и два 
трактора «Беларусь» подготовлены. 
Всего в колхозе 14 тракторов раз
личных марок. Те машины, которые 
еще не были в мастерских, исполь
зуются сейчас на различных рабо
тах —  на заготовке леса, на вывозке 
навоза. Как  только из мастерских вы
ходит очередной трактор из ремонта, 
мы отправляем туда следующий. Рас
считано, что таким образом задолго

до начала весенних работ все тракто
ры пройдут капитальный и текущий 
ремонт.

Так же по графику ремонтируем и 
автомашины. Их у  нас 12. Коллектив 
автопарка борется за звание коллек
тива коммунистического труда. Еще в 
ноябре наши шоферы выполнили свои 
обязательства, принятые на 1962  
год. Водители машин, выполняя и пе
ревыполняя свои задания, стремятся 
бережно обращаться с машинами. В 
результате ни одной из 12 машин не 
требуется капитального ремонта, про
водится лишь текущ ий ремонт.

В колхозе созданы хорошие усло
вия для ремонтников, поэтому все 
машины ремонтируются в срок, с хо
рошим качеством. В хозяйстве есть 
теплое помещение автогаража, ма
стерские для ремонта тракторов и ин
вентаря, электросварочный агрегат, 
сверлильные станки, токарный ста
нок.

Одновременно с подготовкой техни
ки  механизаторы не забывают и об 
удобрении полей. Из обязательства

6.000 тонн на поля вывезено около 
3 .1 0 0  тонн навоза и перегноя. (> й - 
час, когда ремонт инвентаря закон
чен, для этих работ выделено боль
ше людей, и темпы заготовки удобре
ний растут. Вывозка удобрений, г 
такж е очистка животноводческих по
мещений в основном механизирова
ны. Перегной из буртов грузится н: 
автомашины с помощью шарнирного 
стогометателя, укрепленного на трак
торе «Беларусь». Шоферы обходятся 
без грузчиков и при разгрузке удоб
рений с машины, используя простое 
приспособление из досок и проволо
ки , С помощью такого приспособле
ния удобрение с машины сгружается 
за 3 — 5 минут. Ежедневно на вывоз
ке удобрений заняты два трактора, 
три —  четыре машины. В Первую 
очередь удобряются кукурузны е по
ля —  по 20 тонн на гектар.

П. ВИДУНОВ, 
сенротарь партийного бюро кол
хоза «Номсамлец» Асинсаского 
пронэводстинного управлания.

пример. При оплате трудоднями кол
хоз отчислял на капитальные вложе
ния ежегодно 25 процентов дохода, 
сейчас же на капитальные вложения 
V нас остается только 5 — 7 процен
тов годового дохода. А доход хозяй
ства за эти годы за счет увеличения 
производства и  продажи животновод
ческой продукции возрос.

Мы видим это несоответствие, пы
тались принимать меры. Дважды пе
ресматривали нормы и расценки оп
латы труда, но правильные нормы мы 
еще не установили. Почему? Да по
тому, что нормы и расценки мы бе
рем, исходя не из экономических рас
четов, а, можно сказать, с потолка. 
В них много противоречий, несоответ
ствий. Например, летом мы начисля
ем зарплату животноводам за полу
ченный привес. За каждые 10 кило
граммов привеса скотникам, пасту
хам, телятницам начислялся 1 рубль. 
В пастбищный период животноводы 
зарабатывают по 1 00 — 1 30  рублей 
в месяц, и колхоз от этого в выгоде, 
по  зимой у  животноводов действует 
другая оплата. Зарплата им начис
ляется не за полученный привес, а с 
каждой головы скота. И выходит, что 
в зимние месяцы животноводы «съе
дают» часть доходов, полученных от 
животноводства в пастбищный пе
риод. Происходит это потому, что 
кормов заготавливаем мало, и  живот
новоды не имеют возможности обес
печивать высокие привесы.

Вполне справедливо нас можно об- 
вишггь в том, что мы плохо вшіоль- 
эуем земли, имеем такую  структуру 
посевов, которая не обеспечивает ж и 
вотноводство достаточным количест
вом кормов. Но ведь, чтобы это сде
лать, опять-таки надо уметь считать, 
надо уметь дать экономическое обос
нование структуре посевов. А счита
ем плохо. (Сейчас у  нас даже главно
го бухгалтера нет. На этой должно
сти работал не колхозник, сейчас он 
перешел на работу в другую органи
зацию, Нет экономиста-плановлка 
или другого работника с экономи
ческим образованием.

Подобное положение, ка к  я знаю, 
с кадрами экономистов во многих кол
хозах. В колхозах нуж ны  хорошие 
экономисты, умеюпгие глубоко ана
лизировать экономику, находить не
использованные резервы для увели
чения производства продуктов и сни
жения их себестоимости.

Надо учить всех руководителей 
колхозов, счетных работников, брига
диров по-хозяйски считать затраты 
на производимую продукцию. Жизнь 
требует, чтобы производственное у п 
равление организовало экономиче
скую  учебу колхозных кадров.

С. ГАРИМОВ,
заместитель предселателя иолхо-
за имени Ленина Бакчарского
производственного управления.
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П а р ти й н а я  жизнь

ОПЫТ ПЕРЕДОВИКОВ- 
КАЖДОМУ КОЛХОЗНИКУ

За МИНІ1 ШИЙ год укрепилась эко
номика нашего колхоза. Сейчас на 
фермах 1 .300  голов крупного рогато
го скота, 1.200 овец, 1.000 свиней. 
Пересмотр структуры посевных пло
щадей позволил расширить посевы 
пропашных культур. Только под к у 
курузой было занято 2 50  гектаров. В 
этом году посевы ее увеличиваются 
до 400  гектаров. Рост кормовой базы 
позволит увеличить н  пого.човье ско
та.

Сейчас колхозники глубоко анали
зируют итоги года. Есть у  нас 
и добрые дела, немало и недо
статков. В прошлом году у  вас в хо
зяйстве было получено на ЗОО кило
граммов молока больше, чем в 1961 
году. Мы успешно справились с вы
полнением плана продажи государст
ву молока. Перевыполнено задание 
по продаже мяса. Сверх плана сдано 
3 00  центнеров мяса.

Полеводы артели получили яепло- 
хоіГ урожай. К)тсурузоводы получили 
по 380  центаерсгв зеленой массы с 
гектара.

Однако мы привыкли исчислять ре
зультаты своего труда только кило
граммами и  центнерами продукция я 
мало порой задумываемся сад тем, 
во что обходится хозяйству эта про
дукция. И в атом отношении итоги го
да у  нас очень неутешительны. Уж  
очень дорога производимая в кол
хозе продукция. Например, себестои
мость одного центнера мяса в 1961 
году была на 45  рублей выше плано
вой, а молока —  на 2 рубля 50 ко
пеек. В минувшем году себестоимость 
значительно снижена, но еще высо
ка . Нас это, конечно, не удовлетво
ряет.

Сейчас кіж нунисты , все колхозни
ки  настойчиво ищ ут новые резервы 
для увеличения производства продук
тов сельского хозяйства, снижения их 
себестоимости. А резервов у  нас мно
го. Я хотел бы рассказать об одном 
из аих, на котором сейчас партийная 
организация сосредоточивает особое 
внимание. Речь идет о внедрении 
опыта наших маяков, передовых ме
тодов труда,

В прошлом году партийный коми
тет направил коммунистов на решаю
щие участки  колхозного производст
ва. Так, коллектив одной из молочно
товарных ферм возглавила коммуни
стка П. Козлова. Она проявила себя 
хорошим оргаіннзаторон, погхоэвйркн' 
повела дело на ферме. За год адесь 
на каждую  корову надоено на  4ц0. {ки
лограммов молока больше, чам»«и- 
1961  году. Хороших показателей до
бивается Еоллектга свтаоводческой

фермы, которой заведует М. Петрова. 
На каждую основную свиноматку в 
прошлом РОДУ получево 13 деловых 
п(^осят^ а на разовую— 5,2  поросен
ка.

Выращивание кукурузы  —  предмет 
постоянной заботы всех колхозников. 
Это важное дело было доверено луч
шим механизаторам. Тон здесь зада
вал коммунист Г. Рыбалов.

Выросли и другие маяки. Напри
мер, старший чабан П. Качина полу
чила на 100  овцематок по 141 яг
ненку, это на 38 ягнят больше, чем 
в предыдущем году. Доярка С. Рома
нова от каждой коровы надоила по 
2 .5 0 6  килограммов молока. По 
2 .3 3 2 — 2.3 5 0  кілограм.мов молока 
надоили М. Дмитриева, Н. Сотникова, 
А. Герасименко и другие.

Второй год мы занимаемся интен
сивным откормом молодняка крупно
го рогатого скота. Интенсивный от
корм явился тем резервом, который 
резко двинул вперед производство 
мяса и снизил его себестоимость. Так, 
в последнем квартале прошлого года 
суточный привес одной головы соста
вил 1 .033 грамма.

Партком сейчас стремится, чтобы 
опыт передовиков стал достоянием 
каждого колхозника. Для этого ис
пользуются различные формы работы. 
Наши агитаторы, среди которых не
мало передовиков колхозного произ
водства, умбѵто, квалифицированно 
рассказывают об опыте маяков. Опыт 
передовиков отражается в -наглядной 
агитации, стенной печати, изучается 
в начальных экономических круж ках. 
В пропаганде передового опыта ак
тивно участвуют маяки. Они обучают 
молодежь передовым методам труда, 
направляют их внимание на глубокое 
изучение сельскохозяйственного про
изводства.

Большие задачи стоят в новом го
ду перед колхозом. Мы должны резко 
увеличить производство и продажу 
продуктов. Коммунисты понимают, 
что успех решения этой задачи во 
многом зависит от того, как партий
ная организация, правление добьют
ся, чтобы передовыми методами овла
дел каждый колхозник. Но в этом у 
нас еще много недостатков. И глав
ный, пожа.7)’й, состоит в том, что мы, 
обращая внимание на популяризацию 
передовых методов труда, забываем 
о главной стороне этого дела —  их 
внедрении іа  каждом производствен
ном уч а с тке .: •

. К. КАЛИНОВСКИЙ.
секретарь парткшиагг колхоза
«Искра» Кривошеинского про
изводственного управления.

НовЬій предмет в школе
Со второго полугодия 1962— 63 

учебного года во всех выпускных 
классах средних школ вводится но
вый предмет — обществоведение.

Преподавать его будут учителя 
истории.

С 3 по 10 января при институте 
усовершенствования учителей про
водился семинар преподавателей 
обществоведения, на котором при
сутствовало 100 человек из сел и 
городов Томска, Колпашево, Асино.

С лекциями на семинаре высту
пили профессор К. П. Ярошевский, 
доценты М. А . Бабушкина, В. И. 
Лещинер, М. П. Евсеев. А . А. Сер
геев и другие.

Участники семинара прослушали 
ряд лекций по методике преподава
ния обществоведения, приняли уча
стие в работе городского совеща
ния историков, где обсуждался во
прос об итогах Всесоюзного сове
щания историков.

С. мозголин.

П оем  шетупленая газеты .Красное зн ам я'

^«ЧТОБЫ КЛИЕНТУ 
БЫЛО УД ОБ НО»

В № №  276 н 287 газеты «Крас
ное знамя» были опубликованы ма
териалы «Чтобы клиенту было 
удобно» и «Это неудобно для поку
пателей». В  них рассказывалось о 
тО^, что распорядок работы пред
приятий и учреждений, обслужи
вающих бытовые нужды населения, 
не всегда удобен для трудящихся, 
указывалось на то, что плохо внед
ряются в жизнь новые формы об
служивания.

Редакция получнла ответы на 
эти выступления нз Томского гор- 
испо.чкома, из горпромторга.

Вопрос об улучшении бытового 
обслуживания васелепия г. Томска, 
поднятый на страницах газеты «Со
ветская Россия» («Путешествие за 
удобствами», 12 октября 1962 г.) 
и областной газеты «Красное зна
мя», обсуждался на заседании ис
полнительного комитета Томского 
городского Совета депутатов трудя
щихся. Отмечено, что выступления 
газет правильно вскрывают недо
статки в организации обслужива
ния населения города. Утвержден 
план мероприятий по улучшению 
бытового обслуживания населения.

Горторготделу поручено разрабо
тать план размещения в 1963 го ;^  
сети торговых и бытовых предприя
тий в первых этажах строящихся 
жилых домов.

Предприятия бытового обслужи
вания, пункты пряема бе.тья и хим
чистки, парикмахерские должны 
работать не генее чем до 7 часов 
вечера, выходные дни не должны 
совпадать с (^щ им выходным днем.

Намечено шире внедрять .такие 
формы обслуживания населения, 
как выезд бригад ателье и мастер
ских иа предприятия и в общежи-, 
тяя, предварительная продажа бн-і 
летов в кино я другие.

При Томской картонажной фаб
рике создано бюро добрых услуг, 
открыта домовая кухня в доме по 
проспекту им. Кирова расширены 
отпуск обедов на дом и продажа по
луфабрикатов, проводятся выстав
ки-продажи кулинарных изделий в 
крупных столовых города.

В мастерских горпромторга при
нимаются заказы на пошив в кре
дит верхнего платья.

Продлены часы работы прием
ных пунктов прачечных, ряда пром
товарных магазинов.

Но следует отметить, что наме
ченные меры выполняются медлен
но, не все, намеченное на декабрь 
прошлого года, выполнено в срок.

Соперник
бронзы

Кап ui«ettHO, на металлорежу
щих станках бронзовая гайка 
часто применяется в паре со 
стальным винтом. Резьба гаек 
быстро изнашивается, и их вы
брасывают в утиль.

Рационализаторы ленинград
ского завода «Электросила» наш
ли оригинальный способ восста
новления изношенной резьбы. Для 
атого они применили быстро- 
твердеющую пластмассу. Она спо
собна прочно сцепляться с ме
таллической поверхностью и об
ладает высокой стойкостью на 
истирание. Теперь гайку с изно
шенной резьбой уже не выбрасы
вают в утиль, а растачивают ее 
резьбовую часть на 4—5 .н.н 
больше наружного диаметра бол
та. Расточенное отверстие обез
жиривается. Поверхность болта 
покрывается тонким слоем пара
фина. Пространство между л^ут -' 
рбУіними стенками гаЛки . « бол
том заливается стиракрилѳм. 
Через несколько часов стира- 
фгтл затвердевав' '̂, rf получается 
прочное сцепление п.^астмассы с 
корпусом гайки. Слой парафина 
дает возможность легко свинтить 
гайку. После этого болт и восста
новленную гайку можно ставить 
на станок.

Этот способ впервые был при
менен в инстру.ментальном цехе 
завода «Электросила». На десяти 
токарных, фрезерных и строгалъ- 

I ных станках гайки, залитые сти- 
ракрилом. служат не хуже новых. 
Применение стиракрчла вкопомит 
шесть килограммов брогізы в год 
на один станок. Двнинградский 
совнархоз одобрил предложение 
новаторов «Электросилы» и реко
мендовал его другим предприя
тиям.

Па заводе «Э>ектрпсила» побы
вали представители предприятий, 
Сибири и Урала. Поволжья и 
Средней Азии, Кавказа и Украи^ 
ны. Метод ялектросиловцев ис
пользуется теперь на 600 заводах 
страны. Его применяют не только 
ІЙгя восстановления изношенной 
резьбы металлических гаек. Па 
Ленинградском станкостроитель
ном заводе имени Я.чъича и Ле-̂  
нипаканс.ком заводе шлифоваль
ных станков в Армении стнракрил 
стали использовать при изготов
лении новых гаек. Этими завода
ми уже выпущено несколько сот 
станков с новыми гайками. Все 
они работают безукоризненно.

Так стгіракрил ехал соперни
ком бронзы.

(АПП).

Два голоса тов. Цейтлина
8 января в газете «Красное зна

мя» было опубликовано письмо в 
редакцию К. Круглыхина «Халтур
щ ик на сцене*. Автор писал о шеф- 
СКО.М концерте артистов Томской 
областной фнлар.монии в Доме 
культуры электромеханического 
завода. Впечатление от хорошего 
концерта было испорчено плохим 
конферансом. Ведущий концерт 
В. Клюкин прибегнул к  пошлым 
эстрадным репризам, которые вы
звали справедливое возмущение 
зрителей.

Ѳ января состоялось собрание 
коллектива артистов эстрады фи
лармонии. Участники собрания осу
дили недостойные приемы конфе
ранса, допущенные В. Клюкиным.

Участники собрания отметили, 
что за последнее время некоторые 
артисты потеряли чуаство высокой 
ответственности перед зрителем и 
в своих выступлениях на сцепе, 
желая блеснуть «остроумием», бе
рут напрокат потрепанные «шу
точки», от которых веет обыватель
ской пошлостью.

Собрание признало корреспон
денцию «Халтурщик на сцене» пра
вильной и своевременной.

Руководителям филармонии ре
комендовано усилить кшітролъ аа 
выступлениями артистов эстрады, 
тщательно готовить каждый кол
лектив к  выступленіпо на сцене.

В своем выступлении на собра
нии директор филармонии тов. 
Цейтлин признал правильными кри
тические замечания автора. А  вот 
в ответа на корресповденцию ь  ре

дакцию газеты «Красное знамя* он 
написал:

«В заключение нам представ
ляется уместным заметить, что кор
респонденция в известной мере вы
держана в сенсацііопноп тоне, о 
чем можно только сожалеть».

Сожалет' приходится о другом. 
Тов. Цейтлин вопреки здравому 
смыслу пытается бросить тень на 
автора, который спокойно, в дело
вом тоне указал на ошибки филар
монии.

В день выхода газеты с заметкой 
тов. Цейтлин позвонил в редакцию. 
Он с возмущением заявил, что га
зета не имела права на подобное 
выстуолеіте, корреспонденцня-де 
порочит коллектив филармонии.

Тов. Цейтлин, видимо, никак не 
ожидал, что коллектив поддержит 
выступление газеты. Потому и пы
тался «от имени коллектива» за
жать критику.

Нелишне в связи с этим вспом
нить еще оаиіі случай. В коррес
понденции «Контакты и конфлик
ты», опубликованной в газете 
«Красное знамя», рассказывалось 
о недостойном поведении артистов 
филармонии Сагайдачного и Абжа- 
лимова, привлеченных за пьяный 
дебош к  судебной ответственности. 
Как же поступил тов. Цейтлин? Он 
признал критику правильной, сооб
щил редакции, что виновные нака
заны. А  как наказаны? Оказывает
ся, тов. Цейтлин уволил их по соб
ственному желанию.

Как видно, у тов. Цейтлина два 
голоса. И звучат они не а унисон. ;

Людмила Коваленко пришла 
на завод «Сибэлектромотор» по
сле окончания технического 
училища. Здесь она поступила 
в шестой обмоточный цех. С пер
вых дней молодая работница 
внимательно относилась к  рабо
те, быстро освоилась и стала пе
ревыполнять нормы. Сейчас 
она выпо.тняет норму на 130 
процентов, является ударницей 
коммунистического труда.
На снимке: Людмила Коваленко.

Фото Ф. Хитрикевича.

Оскорбления  письмо в РВДАКЦИЮ

в ответ на крит ику
Почетна и ответствен- (

на роль общественного |
инспектора вародного |
контроля. Форма такого |  q
контроля, подсказанная )
жизнью, оправдала се- 
бя. Многие общественные инспекто
ра народного контроля стали настоя
щими помощниками партийных и  хо
зяйственных организаций.

Там, где прислушиваются к  сове
там и крнтлчш ким  замечаниям ин
спектора нароіного контроля, дела 
и д п  лучше.

Но, к  сожалению, не все руководи
тели относятся к  инспекторам народ
ного контроля, ка к  к  помощникам. 
■Я расскажу об одном возмутитель
ном случае, когда добросовестного, 
честного, искренне болеющего за 
общественное добро инспектора на
родного контроля несправедливо 
обидели, назвав кляузником, «стука
чом». Случай этот возіеутителен, и  я 
выношу его на суд общественного 
мнения.

Расскажу все по порядку. Общест
венные инснектора народного конт
роля по сельскому хозяйству первого 
отделения совхоза «Белоярский» 
Верхне-Кетского района Б. Ф. Унж а- 
ков и И. А. Рыбкин как-то  сообщили 
мне. ка к  главному общественному 
инспектору народного контроля по 
сельскому хозяйству, в недостатках 
на свиноферме этого совхоза. Дело 
это было еще в сентябре. Свиноферма 
было совершенно не подготовлена к  
зимовке —  нужен был ремонт поме
щения, плохо было с кормами. Сиг
нал поступил своевременно. Дело еще 
можно было поправить. Инспектора 
сообщили также, что свинари тов, Гу
лаков и его супруга тов. Музалева 
недобросовестно относятся к  поручен
ному делу. Был составлен акт ф со
стоянии дел на ферме. А кт обсудили 
на партийном собрании отделения, и 
дело на этом кончилось.

Инспектор народного контроля 
тов. Унжаков сообщил, что управля-

Выношу на суд 
б щ е с т в е н н о с т и
ющий отделение» тов. Бахтин г  бри
гадир-животновод тов. Бояркин 
не сделали никаких выводов из заме
чаний инспекторов народного контро
ля. Лишь впоследствии, когда тре
вожный сигнал общественных ин
спекторов был доведен до сведения 
директора совхоза тов. Никольского, 
на свиноферме кое-что начали де
лать. В начале ноября тов. Унжаков 
вновь проверил положение дел на 
ферме и  сообщил, что ремонт поме
щения заканчивается, недобросовест
ные свинари уволены с работы.

Тов. Унжаков посчитал своим доіь 
ГОМ добиться полной лясвидации всех 
недостатков на ферме и  взял ее пол 
контроль. Через некоторое время по
лучаю от него новое сообщение: на 
свиноферме работает один человек, 
ему трудно, а помощи нет ни  от кого. 
Свиньи получают корм один раз в 
сутки, ночью на ферме ает никого, в 
уже начались опоросы свиноматок —  
далеко ли до беды.

Управляющий отделением по- 
прежнему не реагировал на крити
ческие замечания тов. Унжакова и 
тов. Рыбкина. Более того, управляю
щий и бригадир-животновод обо
звали инспекторов кляузниками и 
недвусмысленно заявили, что делать 
им на свиноферме вообще нечего. По
ведение управляющего отделением 
тов. Бахтина возмутило меня. Я до
ложил об этом случае заместителю 
директора совхоза тов. Коваленко. 
Партийное бюро строго осудило пове
дение тов. Бахтина и  тов. Бояркина. 
Но в конце декабря инспектора на
родного контроля тт. Унжаков и Рыб
кин  вновь сообщили о безобразиях 
на ферме: из-за плохого ухода аа 
молодняком и  взрослым поголовьем

начался падеж. И снова 
завер т  е л к  е ь машина: 
приказы , рапорты, до
кладные во все инстан
ция, а толку мало, поло
жение дел оставалось

щ)ежшш.
28 декабря я  выехал на свинофер

му. Бригадир-животновод тов. Бояр
кин  отнесся к  моему приезду бо
лее чем недоброжелательно. Собствен
но говоря, он попросту отказался бе
седовать со мной. Ни тов. Бояркин, 
ни главньдй зоотехник тов. Мотова 
ка к  следует не ведут учет поголовья 
свиней, свинарю не известно, сколько 
и какие матки супоросные, когда ожи
дается приплод, не выясняются при
чины падежа молодняка. От свино
матки получают по 5 —6 поросят в 
год.

Я знаю, до 1 96 0  года на этой же 
ферме работал свинарем тов. У нж а- 
ков. ІВ 1958  году он получил по 18 
поросят от свиноматки, в 1959  году 
—  по 2 0  поросят. Тов. Унжаков име
ет малое образование, тем не менее 
самостоятельно вел учет поголовья 
свиней, расхода кормов. Одним сло
вом, работал творчески, добросовест
но. Теперь он на заслуженном отды
хе, получает пенсию. Но его неуго
монная натура не позволяет сидеть 
без дела. Он стал активным общест
венным инспектором народного конт
роля. Тов. Унжаков опытный свино
вод, н  еслн бы управляющий отде
лением тов. Б а х т т і и  бригадир-жи
вотновод тов. Бояркин прислушались 
к  его советам, дела на ферме пошли 
бы куда лучше. Но так, к  сожале
нию, не вышло. Управляющий отде
лением ж бригадир-животновод на 
справедливые замечания инспектора 
отвечают оскорблениями.

Нельзя оставить безнаказанным 
такое отношение к  почетной и  труд
ной должности общественного ин
спектора народного контроля.

Д. АЗАРОВ,

Десятого ноября прошлого года на
чальник Четского лесопункта Ново- 
Тегульдетского леспромхоза Н. В. 
Власов передавал в контору пред
приятия сведения о работе мастер
ских участков за шестое и девятое 
ноября:

—  Мастерский участок Четь-Опка- 
шево. Итоги таковы: шестого ноября 
заготовлено и вывезено 104 кубомет
ра древесины, девятого ноября — 127 
кубометров. Вся древесина полностью 
разделана на сорТимелты.

В конторе леспромхоза принятую 
радиограмму включили в сводку о 
выполнении плана за десятидневку. 
А между тем, 231 кубометр леса су- 
шествовал только на бумаге. И ше
стого и девятого ноября Четь-Опка- 
шевскйй мастерский участок бездей
ствовал.

Пытаясь замести следы, руководи
тели участка встали на преступный 
путь приписок.

V
В десятках километров от Тегуль- 

дета, в далеких таежных урочищах 
расположены три мастерских участка 
Четского лесопункта. Редко загляды
вают туда руководители предприятия

Работает лесопункт с большими пе
ребоями, часто срывает план. В ми
нувшем году он не справился с го
довым заданием.

Весь учет заготовленной, вывезен
ной и разделанной древесины ведут 
на участках представители Четского 
сплавного участка Асиновского лесо
перевалочного и деревообрабатываю
щего комбината.

Начальник сплавного участка 
Н. А. СичковскиЙ в октябре прошлого 
года встал втупик: больше нельзя от
кладывать отпуск десятнику Д. И. 
Демко. А заменить кем? Позвонил на
чальнику лесопункта т. Власову.

—  Выручай, Николай Васильевич! 
Кого из твоих расторопных масте
ров можно поставить десятником в 
Четь-Опкашево? Демко в отпуск ухо
дит,

Власов порекомендовал оформить 
десятнико.м Александра Медведева:

—  Парень смекалистый, техниче
ское образование имеет. Потянет.

И оформили Медведева десятником 
сплавного участка. Прошел он необ
ходимый инструктаж , ознакомился со 
стандартами на разделку древесины. 
Старшему мастеру сплавного пункта 
П. И. Мочалову поручено было во 
всем помогать новичку.

В середине ноября П. А. Сичков
скиЙ приехал на Четский сплавной 
пункт . Медведев в то время работал 
на нижнем складе в поселке Четь- 
Доронино, помогал десятнику Н. А. 
Цымбалову.

—  Ка к осваиваешь новую профес
сию ? —  поинтересовался начальник 
сплавного участка у  Медведева.

—  Полный порядок!
—  Подготовь-ка мне справку 

сколько леса принял за последние три 
дня, каких  сортиментов.

Справка Медведева удивила П. А. 
Сичковского. За три дня десятник 
принял 375 кубометров леса. По 125 
кубометров принимал ежедневно Мед
ведев, а Цымбалов на том х е  ниж
нем складе лишь по 49.

«Откуда же у Медведева такая вы
работка?». П. А. СичковскиЙ оста
вил старшему мастеру Мочалову 
записку: «В ежедневных сводках
Медведева и Цымбалова большая раз
ница. Необходимо проверить —  в чем 
дело?». Записку Мочалов прочел и... 
отложил в дальний угол стола.

В конце ноября из .Тегульде-

Очковтиратели
та приехал на Четь старший мастер 
сплавного участка И. В. Новоселов. 
Ему было поручено разобраться е уче
том древесины на нижних складах 
Четского лесопункта. И чем больше 
знакомился,И, В. Новоселов с состоя
нием учета древесины на лесопунк
те, тем больше убеждался, что на ле
сопункте сознате.тьно встали на по
зорный путь очковтирательства, об
мана государства.

Стоило поговорить с рабочими, и 
стало ясно, что Четь-Опкашевский 
мастерский участок шестого и девя
того ноября лес не заготавливал и не 
вывозил. По словам мастера лесо
пункта В. П. Федоренко, утром деся
того ноября ему позвонил началь
ник лесопункта Власов:

—  Передайте десятнику Медведе
ву: пусть даст сводки о работе ма
стерского участка за предыдущие 
дин.

Федоренко так и сделал, передал 
указание начальника лееопункта, хо
тя и знал, что участок в последние 
дни бе.ідействовал.

А Медведев не дал себя долго уп
рашивать. Вынув из кармана каран
даш, чистый лист бумаги, он ровным, 
четким почерком набросал фальшив
ки . Читаешь их и поражаешься на
глости Медведева. Очковтиратель 
предусмотрел все до последнего сор
тимента: и сколько заготовлено пи
ловочника, и сколько тарного кряжа, 
шпальника, крепежного леса, дров./,

А теперь Н. В. Власов делает оби
женное лицо:

—  Приписки? Знать ничего не 
знаю! Сводки давал десятник Медве
дев, с него и спрашивайте.

6 позу незаслуженно обиженного 
встал и Медведев.

И это не единичный факт «практи
ки»  Медведева. Оказывается, обма
ном государства, приписками он за
нимался с первых дней работы на 
Четском лесопункте мастером ниж 
него склада.

При передаче разделанной древе
сины десятникам сплава Медведев в 
июне минувшего года приписал 52 
кубометра леса, в июле— 164 кубо
метра, в августе— 35 и в сентябре—  
И ,  всего 262 кубометра. По актам- 
расчетам на вту древесину рабочим 
выплачена заработная плата в разме
ре 275  рублей Вот с каким солидным 
«опытом» по делам приписок пере
шел в сплавной участок десятник 
Медведев.

Пользуясь вопиющей бесконтроль
ностью со стороны старшего мастера 
сплавного пункта Мочалова, Медве
дев, работая десятником сплава, за 
полтора месяца приписал 698 кубо
метров леса.

Сейчас Медведев с работы снят, а 
делом о приписках на Четском лесо
пункте заинтересовались следствен
ные органы. Нет сомнения, что ви
новные в злостном обмане государст
ва получат по заслугам. Но на этом 
нельзя ставить точку. Возникает воп
рос: ка к  могло случиться, что злост
ный очковтиратель нашел покровите
лей на лесопункте, которые ве по
мешали ему творить такие махина
ции, а вольно или невольно содейст
вовали ему?

В первую очередь, повинны руко
водители Четского лесопункта я Чет- 
ского епяаввога оувкта . На лесо

пункте, пытаясь как-то  оправдаться, 
даже заявляют:

—  Количество разделанной древе
сины на участке трудно контролиро
вать.

—  Почему?
—  Укладываем всю древесину 

прямо на лед, сплав-то у  вас моле
вой.

Странное оправдание! Беда в том, 
что уклады м ю т лес на лед с нару
шением всех правил, сваливают раз
деланную древесину в беспорядочные 
кучи , много леса уходит под лед и 
гибнет. Сваленную в «костры» древе
сину, конечно, трудно проконтроли
ровать. Эти» и воспользовался Мед
ведев.

Но почему же руководители лесо
пункта и сплавного участка равно
душно смотрят, как пес гибнет из-за 
нарушения правил укладки леса и 
его сортировки? Оказывается, руко
водителей лесопункта судьба древе
сины нисколько не интересует 
после передачи ее сплавщикам. Глав
ное —  передать лес сплаву, а там. 
ка к  говорится, хоть потоп. И не слу
чайно Асиновскйй лесоперевалочный 
и деревообрабатывающий комбинат 
ежетедео не досчитывается после 
сплава из-за различных потерь мно
гих тысяч кубометров леса.

Ну, а куда смотрят сплавщики? 
Ведь в конторе Четского сплавного 
участка хорошо энают обо всех этих 
безобразиях.

—  Запретить варварскую «уклад
ку»  леса на лед молевых рек мы, ко
нечно, можем. —  говорит началь
ник Четского сплавучастка П. А. С іч - 
ковский. —  Но попробуйте сделать 
это —  и полетят из леспромхоза в 
комбинат «Тоылес» телеграммы:

сплавщики мешают нормально рабо
тать. Вот и приходится, скрепа серд
це, мщлггься с этим.

А напрасно! Нора перекрыть все 
каналы потерь на пути заготовлев- 
ней древесины к  потребителям, • на
вести строгий порядок в укладке л з -. 
са на всех плотбнщах.

" Махинации с приемкой леса на 
Чети стали возможны еще и потому, 
что сплавной участок испытывает 
острую нужду в квалифицированных 
десятниках. Десятников не хва
тает. Примечателен такой факт: из 
35 десятников, работающих на Чет- 
сЕом сплавучастке, только 14 выдер
жали контрольные испытания, ос
тальные показали очень слабые зна
ния. _ _

В этих условиях очень важен дей
ственный контроль за разделкой н  
приемкой леса со стороны всех ру
ководителей лесопункта, работников 
бухгалтерии. На Четском же лесо
пункте этого не делают. Когда стар
шего бухгалтера лесопункта К . Ф. 
Бурцеву спросили, как  же так  слу
чилось, что выплачивалась заработ
ная плата за «липовые» кубометры, 
она недоуменно пожала плечами:

—  Я поступала согласно первич
ным документам.

Но вы же должны контролиро
вать действия приемщиков, прове
рять акты  приемки леса и ежеднев
ные сводки?

■— Это не мое дело.
Комментарии, ка к  говорят, излиш

ни.
Вольготно живется очковтирателям ^  

в Четь-Опкашево! w
Е. ВОСТРУХОВ 

(наш спец. иорр.).

С у в е л и ч е н и е м  
в 2 0 0  тыс яч р а з

Полированную поверхность 
хорошего зеркала обычно счита* 
ют идеалвко гладкой. Так ли 
это? Оказывается, что нет. Спе
циальный прибор, увеличивая в 
200 тысяч раз. обнаруживает на 
такой поверхности нміало шеро
ховатостей, бугров, впадин. У 
этого прибора, сделанного на мо
сковском заводе «Калибр», не
сколько мудреное название 
«профилограф • профилометр». 
Им можно проверять плоские,

М а л ы й  «
М ОСКВА, 9 января. (Корр. 

ТАСС). Эту модель самоходной 
установки авторы конструкции 
назвали маленьким «лунником». 
Он является вполне «смышлен- 
ным» автоматом из семейства 
кибернетических машин. Его 
электронный «мозг» изготовлен 
иа полупроводниковых прибо
рах.

«Лунник» реагирует на пре
пятствия. свет и звук. Вот в 
пути встретился барьер. Авто
мат остановился, затем чуть не
много возвратился назад и. ос
торожно обойдя препятствие, 
стал продолжать свое путешест-

цилнндрнческие. конические и 
другие поверхности как наруж 
ныв, так и внутренние.

Шероховатость в значитель
ной степени определяет надеж
ность, долговечность и д і^гие  
показатели деталей машин. Если 
сништь, например, волнистость 
колец шарикоподшипников в два 
раза, то во столько же раз повы
сится долговечность этих дета
лей.

(Корр. ТАСС).

л у н н и к »
вне по залу. Следующий опыт; 
к  вращающемуся экранчику 
«лунника» поднесли зажженную 
спичИу. Автомат медленно оста
навливается и словно «размыш
ляет». После повторных опера
ций со светом, он твердо запо
минает этот сигнал и с первой 
же вспышки послушно останав
ливается. Таким же путем «лун
ник» «обучается» и быстрому 
реагированию иа звуки свист
ка...

Модель этого «лунника» ско
ро будет демонстрироваться в 
отделе «Основы автоматики я 
телемеханики» Политехническо
го музея.
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На январских совещаниях учителей

К а к  делаются карандаши, те самые, которыми 
 ̂ школьник пользуется каждый день? Чтобы узнать 
об этом, ребята идут на Томскую карандашную фаб
рику. Инженеры н техники охотно знакомят детей с 
технологией производства, начиная с разделки дре*

веснны и  кончая упаковкой готовой продукции.
На снимке: старший инженер по техническому 

нормированию С. А . Корольский и экскурсанты 
учащиеся Песочинской начальной школы.

Фото Ф. Хитриневича.

ДО КОНЦА ПРЕОДОЛЕТЬ 
ВТОРОГОДНИЧЕСТВО
На январском совещании учителей, 

которое проводилось в Ш егар- 
хе, обсуждалось два доклада: 
«Об итогах работы ноябрьского Пле
нума Ц К  КПСС» (с ним выступил 
заместитель секретаря партийного 
комитета Ш егарского производствен
ного управления М. Т . Березин) 
«Об итогах первого полугодия учеб
ного года» (об этом доложил заведую
щий отделом народного образования 
райисполкома Г. И. Кнцис).

Ка к  отмечалось на  совещании, 
многие учителя (Н. С. Костык, 
Е. М. Захарова, 0 . Н. Кузнецова, 
А. Н. Бабина, П. П. Сакулина и дру
гие) успешно находят пути  пмыше- 
ЛИЯ качества знаний школьников и 
преодоления второгодничества.

И все же в школах второгодников 
еще много. 450 мальчиков и дево
чек в прошлом учебном году не пере
шли в следующие классы. В докла
де заведующего отделом народного 
образования той, Кициса и  в вы
ступлениях участников совещания с 
особой остротой подчеркивалось, что 
одной из причин второгодничества 
является неудовлетворительное обу
чение детей в начальных классах.

В обсуждении вопросов на совеща
нии активное участие приняли учи
теля тт. Костык, Марецкая, Павлю- 
.ченко, Сакулина, Ярошкия, Першина

У  витрины собралась 
гр>тіпа воспитанников.
Они читают свежий но
мер «Пионерской прав
ды». Возникают горячие 
споры по поводу одной 
статьи. Т ут  на помощь детям прихо
дит воспитатель.

Воспитанники детдома любят чи
тать газету и всегда ее ждут. Все 
номера газет мы подшиваем, бережно 
храним. Подшивки у нас сохранились 
за несколько лет. Ребята пользуются 
ими, возвращаясь к  чтению заинте
ресовавших их рассказов и статей, 
готовясь к  занятиям и  сборам.

Систематическую, последователь- 
вую  работу с газетой мы начинаем 
обычно со второго класса. Несколько 
занятий посвящаем обзору отдельных 
номеров газеты, постепенно выраба
тываем у  детей умение ориентиро
ваться в опубликованном материале, 
прививаем им навы ки правильного 
чтения. В классе вывешиваются кра
сочно .оірармлевиые п.такаты «Каю 
читать газету». Иногда подбираем

f cKO.TbKo газет, в которых материал- 
ъединен одной темой: «Дела пио

нерские», «Пионеры —  помощники 
старших», «Иго пионер должен де
лать, чтобы уж е сейчас участвовать 
в  строительстве коммунизма». 

Привить в кус  к  чтению газет 
очень важно, ибо этот вкус, это уме
ние многое дают человеку.

Дети должны интересоваться 
жизнью страны, уметь видеть даль
ше стен своего дома. В этом нам хо
рошо помогают политические инфор
мации. Мы их проводим с четвертого, 
класса. Старшие дети сами готовят 
выступлеагия, воспитатель лишь ру
ководит подбором материала, иллюст
раций и консультирует учащихся. 
Но иногда главным лектором все-таки 
выступает учитель —  тогда, когда 
мы проводим тематические политин
формации.

При проведении, например, полит
информации на тему «Африка сбра
сывает цепи колониального рабства» 
воспитательница рассказала о тяже
лой ж изни африканских народов под 
нгом колонизаторов, о том, ка к  народ 
поднимался на защиту своих прав, 
о победах африканских народов. Но 
не молчали и дети: они поделились 
знаниями, которые почерпнули из га 
зет и журналов, с гордостью говорили 
о помощи я  поддержке, которые ока- 

(j^iBaeT борющейся Африке СССР.
В ходе политинформации был ис

пользован цветной документальный 
фильм «Визит дружбы в  страны Аф
рики»  и  несколько кадров из кино
фильма «Республика Мали».

Политинформация совпала с изу
чением детьми по географии темы 
«Африка». И неудивительно, что, ког
да в школе им были предложены со
чинения, дети показали неплохое 
знание сегодняшней ж изни Африки, 

Подобным образом была проведена 
и политинформация на тему «Герои
ческая Куба».

Мы заметили, что после введения 
таких политинформаций У учащихся 
повысился интерес к  общественно- 
политической ж изни в нашей стране 
я  за рубежом.

Каждому педагогу ясно, ско.чь мо
гучим средством воспитания любви 
к  Родине, беззаветной преданности 
делу коммунизма является изучение 
революционных традиций прошлого.

Мы стараемся ка к  можно больше 
рассказывать детям о том, ка к  было 
завоевано все то, чем они сейчас 
пользуются, каки х  усилий это стоило 
поколению, руководимому партией 
коммунистов во главе с В. И. Леви
ным. Вся ж изнь Ильича —  великий 

^ о д в и г  во имя счастья народа.

Формы и методы знакомства с 
жизнью я  деятельностью Владимира 
Ильича меняются в зависимости от 
возраста детей. В младших классах 
воспитатели проводят читки  кн и г о 
В. И. Ленине, показывают детям диа
фильмы, разучивают стихотворения, 
в старших ~  проводят беседы на те
мы: «Не смолкая, бьется рядом с на-

Человека будущего растим сегодна
МИ сердце Ильича», «Самый человеч
ный человек», а также конференции 
«Образ Ленина в художественной ли
тературе», оформляют светящуюся 
карту: «Имя Ленина§на карте Роди
ны »-

Огромную роль играют и такие бе
седы: «Два мира —  два детства», 
«Помни нх  имена», «Не забывай тех, 
кто отдал ж изнь за твое счастье» 
Проведен также цикл бесед на тему 
«Наша Родина и ее герои» (беседы о 
героях гражданской. Отечественной 
войн, о героях современности). В ито
ге ребята оформиѵіи фотоальбом.

Рассказ воспитателя, ведущего бе
седу, сопровождается показом картин 
через эпидиаскоп, демонстрацией ки 
нофильмов, диаграмм, плакатов.

Сейчас работа по ндейно-полп- 
тическому воспитанию детей тесно 
связана с изучением материалов X X II 
Ь ѣ е Ш  RflCC.

Ознакомление воспитанников с 
Программой и решениями X X II съезда 
партии —  не кампания, а длитель
ная планомерная работа. Надо стро
ить ее умело, учитывая возраст и 
уровень подготовки детей.

Ж ить при коммунизме! Строить 
коммунизм! Ка к  много мы говорим 
об этом с детьми, ка к  они мечтают 
о новом обществе, о труде ради его 
построения.

X X II съезд партии наши воспитан
ни ки  встречали ка к  большое и  ра
достное событие.

На торжественной линейке в день 
о ікры тия  съезда ребята рассказали 
о выполнении тех обязательств, ко 
торые взя.ти на себя, вступая в со
ревнование с работниками завода ре
зиновой обуви. Рабочие завода (они 
присутствовали на линейке) рас
сказали, какими трудовыми побе
дами они встречают съезд партии.

Так связали мы ж изнь детского 
коллектива с большой жизнью наро
да. В этот же торжественный день 
воспитанники прослушали беседу

«Ведет на подвш'и советские народы 
Коммунистическая партия страны». 
Вышел и  специальный номер устного 
журнала.

Главное место в нашей деятельно
сти заняла устная пропаганда исто
рических решений X X II съезда.

Во всех классах с учетом возраст
ны х Особенностей были проведены 
беседы на темы: <^Нашя достиже
ния», «Что такое коммунизм?», 
«Коммунизм создается сегодня», 
«Нам ж ить при коммунизме».

Вот, например, ка к  прошла бесе
да «Наши достижения» с воспитан
никами 3 — 4 классов.

На стене —  увеличенная через 
эпидиаскоп картина «Богатства ва
шей Ро'дины». Гаснет свет. Воспитан
ница читает стяхртвоірей^і.о Просто
рах нашей Родины, •

После .это^’4, ^ я и н а е т с я  рассказ 
воспитателя о мечте народа о своем 
счастье, о том, что народ свою мечту 
воплощал в сказках, былинах.

Перед детьми предстают картины 
ж изни народов в царской России.

Воспитанникам предлагается кар
тинам «Крестьянин пашет сохой зем
лю».

Революция измени.іа весь облик 
нашей страны. Советский человек, 
руководимый Коммунистической пар
тией, превратил дикие зйлли  в цвету
щие поля, изменил течение рек, раз
двинул дремучие леса, научился ис
пользовать могучую силу атома. Пе
ред воспитанниками снова картины 
«Трактор в тайге грузит лес» и «Ато
моход «Ленин».

А рассказ продолжается. Дети слу
шают сообщение о ваших космонав
тах, проложивших путь к  звездам.

В заключение беседы был просмот
рен диафильм «Достижения нашей 
науки  и  техники».

Воспитанию детей в духе мораль
ного кодекса строителя коммунизма 
подчинена вся работа в детдоме.

Дружба, шефство старших над 
младшими ребятами стали у  нас тра

дицией. Хорошие шефы у  воспитан
ников 3 класса —  пионеры-семи
классники. Они заботливо следят за 
их успехами в учебе, внешним ви
дом, помогают собраться в школу, 
стараются интереснее организовать 
их досуг.

Большую пользу Приносит связь 
воспитанников детского дома с чле
нами бригад коммунистического тру
да и другими знатными людьми го
рода.

Когда возникло движение за ком
мунистический труд, воспитатели по
святили ему много бесед. И вот со
стоялась первая встреча воспитанни
ков с бригадой коммунистического 
труда П. Шелковской. Она произошла 

заводе резиновой тобуви. Рабочие 
тепло встретили ребят, подробно рас
сказали, какѵ.работают, к а к  проводят 
свободное время,, ка к  воспитывают в 
себе черты нового человека. Эта 
дружба продолжается вот уже пять 
лет. Теперь над каждой группой де
тей шефствует заводская бригада. 
Большую заботу о юных друзьях про
являют члены бригады Е. Максимо
вой. Они ходят с детьми на прогулки, 
организуют экскурсии, вместе собира
ют металлолом, посещают кино. 
Рабочие следят за успехами своих 
подшефных в учебе, присутствуют 
на групповых собраниях и на уроках 
в школе. Воспитанники проводят пио
нерские сборы непосредственно в це
хах, отчитываются об учебе на ком
сомольских собраниях бригады, вы
ступают перед рабочими с концерта
ми.

Большую помощь вам оказывает 
детская библиотека, совместно с ра
ботниками которой была подготовлена 
и проведена читательская конферен
ция.

Работа по материалам ХХП съезда 
помогает нам формировать правиль
ные взгляды у  детей, готовитъ их к  
труду на благо общества.

Н. БОРСТ, 
завуч 9-го детдома г. Томска.

я  другие. Они обмеиялнсь опытом 
работы, рассказали о своих трудно
стях, определили пути  улучшения 
учебной и воспитательной работы 
детьми.

Р. ГАЛЯМОВ.

НЕЛЬЗЯ РАБОТАТЬ 
ПО СТАРИНКЕ

На совещании учителей школ Зы
рянского производственного управле
ния шел большой разговор об улуч
шении учебно-воспитательной работы 
среди учащихся.

В ряде восьмилетних школ —  Си
моновской, Торбинской, Боловодов- 
ской, начальных —  Цыгановской, 
Рассветовской, Чарочкинской и дру
гих в организации учебно-воспита
тельной работы достигнуты опреде
ленные успехи. В этих школах много 
внимания уделяется улучшению ка
чества преподавания. Учителя много 
работают над повышением эффектив
ности уроков, прививают учащимся 
практические навыки, развивают их 
саііостоятельность.

В этих школах увеличено количе
ство творческих письменных упраж
нений, разнообразней стали виды са
мостоятельной работы детей по рус
скому язы ку н математике. На уро
ках широко применяется комменти
рованное письмо, решение задач и 
примеров.

Хорошо работают преподаватели 
русского языка и литературы в 5 —  
10 классах Н. Н. Минина, А. Н. Пру- 
шинская (Зырянская средняя школа) 
В. И. Бхлакова (Богословская вось
милетняя школа), Г. П. Сухоплюева 
(Семеновская восьмилетняя школа). 
Значительно улучшили работу мно- 
гие.і'чителя математики и  физики.

Однако, как  отмечалось на совеща
нии, успеваемость учащихся про
должает оставаться низкой. В 
1 96 1 — 62 учебном году она состави
ла 93,6  процента. Из 4 .540  учащих
ся остался на второй год 291 чело
век. Особенно плохо успевают уча
щиеся Михайловской школы.

Итоги работы в первом полугодии 
нынешнего учебного года говорят о

том, что зналия учащихся по русско
му язы ку  и математике во многих 
школах остаются слабыми. Ка к пока
зала инспекторская проверка, очень 
плохо справились с предложенными 
контрольными работами по русскому 
язы ку и математике учащиеся Дуб
ровской восьмилетней школы. Напри
мер, в б-м классе по русскому я зь« у  
из 19 учащихся на положительную 
оценку диктант написали только три 
человека. В 6-м классе этой школы 
по русскому язы ку  из 20 учащихся 
19 выполнили работу на «двойку».

Плохо выполнили контрольные ра
боты и учащиеся начальной Дубров
ской школы.

Как отмечалось на совещании, 
очень плохо выполнены работы по 
русскому язы ку  учащимися Зырян
ской восьмилетней школы, Богослов
ской восьмилетней школы, по мате
матике плохо выполнили работы уча
щиеся Мишутинской восьмилетней 
школы.

В выступлениях участники сове- 
щаш!я тт. Льготин, Климов, Ковы
ляй, Цыганкова, Микушов, Бороду
лин и другие вскрыли недостатки і 
учебно-воспитательной работе, гово
рили о том, что причина низкой ус
певаемости состоит в том, что учите
ля ряда школ, ка к  правило, работают 
по старинке, новые приемы липецких 
и ростовских школ не применяют в 
своей работе.

Учителя школ во втором полу
годии сосредоточат свои усилия 
на улучшении организации учебно- 
воспитательной работы.

И. НЕИЗВЕСТНЫХ.

ГОТОВИТЬ УЧАЩИХСЯ 
к жизни, к ТРУДУ

На конференции учителей в селе 
Молчанове с докладом «Итоги ноябрь
ского Пленума Ц К КПСС и задачи 
учительства» выступил заместитель 
секретаря заведующий идеологиче
ским отделом партийного комитета 
Молчановской промышленно-произ
водственной зовы тов. Харитонов.

Докладчик и выступающие отмеча
ли, что в прошедшем полугодии педа
гогические коллективы школ порабо

тали неплохо. Многие стали лучше 
использовать опыт липецких и рос
товских учителей, тесно увязывают 
теорию с практивой. Все это позволи
ло повысить успеваемость учащихся.

Однако качество уроков по русско
му языку и математике оставляет 
желать лучшм'О, знания по этим 
предметам слабые.

Уроки труда во многих школах 
проводятся на низком методическом 
уровне, особенно в Черкесовской и 
Колбинской школах. В Тунгусовской 
11-летней школе они совсем не про
водятся (нет учителя по труду).

Общим недостатком в работе школ 
с производственным обучением яв
ляется слабая связь преподавания с 
производством.

Выступающие отметили неудовлет
ворительную работу некоторых мало
комплектных начальных школ. На
пример, в школах поселков Алексеев- 
ка  и Березовка не только низок уро
вень изучеяия программного материа
ла, но я запущена воспитательная 
работа. Некоторые учителя не повы
шают уровень своих зяалий.

Кошфереіяция отметила, что кусто
вое методическое объединение улуч
шило работу, стало чаще обобщать 
опыт преподавания лучш их учителей 
и распространять его в школах. А от
дел народного образования и  его ме
тодический кабинет недостаточно 
вникали в школьную жизнь, и х  ра
ботники редко бывали в педагогичес
ки х  коллективах, не обобщали опыт 
учителей начальных школ.

Еонферебщия обратила внимание 
учителей яа необходимость усиления 
воспитательной работы с детьми в 
интернатах и группах продленного 
дня.

Много претензий высказали участ
ники  конференции в адрес торгую
щих организаций. Горячие обеды и 
завтраки организованы далеко не в 
каждой школе.

Учитель... Его авторитет должен 
быть высок, к а к  никогда. Ведь он 
дает новые знания тому поколению, 
которому ж ить при коммунизме, он 
готовит его к  этой ж изни сегодня.

Надо, подчеркивалось на совеща
нии, чтобы вопрос о коммунистиче
ском отношении учителя к  своему 
труду не сходил с повестки дня.

Н. СТЕПИЧЕВ.

в ГРУППЕ ПРОДЛЕННОГО ДНЯ
Изучая решения но

ябрьского Пленума Ц К 
КПСС н локлад Н. 
Хрущева, мы, учителя, 
задумаліиц^ над тем, как 
лучше использов^^ть свои 
резервы, улучшить 
учебно -  воспитательную 
работу с детьми.

Одним из таких резер
вов являются школы и 
группы  продленного дня.

Нечего доказывать, ка
кое огромное значение 
имеет эта новая форма 
учебно -  воспитательной 
работы. Это видно и на 
примере пашей школы.

Группа продленного 
дня в нашей школе рабо
тает 4 'й  год. Бели рань
ше родители относились 
к  нашему начинанию не
сколько недоверчиво, то 
сейчас в группу с 
продленным днем они 
направляют детей е 
большим желанием. В 
этом ничего нет удиви
тельного. Новая форма 
обучения и воспитания 
детей убедительно дока
зала свое преимущест
во.

В первый год. прав
да, у  нас были ведостаг

ки. Дети мало были на 
свежем воздухе, да и 
питание было малокало
рийное. Все это БЫзыва- 
лО” ,переутомление дет
ского организма. Много 
трудностей испытывали 
мы при организации вы
полнения домашних за
даний. Отдельные уче
ники готовили уроки^ 
вслух, мешая осталь
ным. В результате не
которые успевали сде
лать лишь часть зада
ния я на следующий 
день получали плохие 
оценки.

Дети не нахо.тили вре
мени для чтения, игр. 
прогулок, что привело к 
резкому снижению успе
ваемости. С помощью 
партийкой организации 
я родительского комите
та мы проанализировали 
свои недостатки.

В первую очередь был 
изменен режим дня. Пос
ле второго урока устано
вили большую перемену, 
во время которой дети 
получали завтрак из 
двух блюд, а после уро
ков и часового пребыва
ния на свежем воздухе

—  обед из трех блюд. 
Пребывание на свежем 
воздухе, улучшение пѵг- 
тания заметно сказались, 
на здоровье детей: у л у т  
шилось их вастроенй'ё, 
повысилась работоспо
собность. Дети охотно 
остаются в школе и доб
росовестно готовятся в 
урокам.

Для осуществления 
единых требований в 
классе и во время подго
товки детьми домашних 
заданий воспитатели 
групп посещают уроки, 
беседуют с учителями, 
следят за успеваемостью 
Я е ни ков , выявляют 
пробелы в их знаниях. 
Воспитатель помогает 
ученику лишь тогда, 
когда тот не может са
мостоятельно усвоитъ 
материал урока. Однако 
и в таком случае педагог 
строго учитывает инди
видуальные особенности 
ребенка, добиваясь, что
бы каждый усваивал ма
терная самостоятельно н 
осмысленно.

Каждый ученик имеет 
постоянное место. Перед 
началом работы у  детей

есть возможность спро
сить у  воспитателя о 
том, чего они не понима
ют.

Ответственность за 
выполнение домашнего 
задания и подготовку 
учеников к  урокам не
сут не только воспитате
ли, но и учителя. Они 
систематачески посеща
ют группу и помогают де
тям учиться работать са
мостоятельно. В резуль
тате усовершенствова
ния учебно-воспитатель
ной работы успеваемость 
школьников и дисципли
на значительно улучш и
лись.

Однако в организация 
работы групп продленно
го дня встречаются 
трудности.

Мы просим облоно 
собрать директоров 
школ продленного дня, 
чтобы посоветоваться, 
поделиться опытом рабо
ты.

В. ГЕЙМ, 
директор Халдеов- 
ской восьмилотней 
школы Томского 
проиэводственн о г о  
управлония.

Подросток»

Подросток... У  него свои требова
ния к  ж изни, свои размышления и 
множество неотложных вопросов, 
на которые он ждет ответа от нас, 
взрослых. Правда, иногда подросток 
делает вид, что ему все ясно и  без 
взрослых. На самом же де.іе он жадно 
прислушивается к  тому, что мы ду
маем по тому или иному вопросу.

К  сожалению, некоторые родители; 
а иногда и  педагоги, не замечают это
го перехода от детства к  юности. II 
очень правильно, что на страницах 
газеты «Красное знамя» ведется раз
говор о подростках.

Мы, педагоги, наблюдаем детей в 
школе в течение нескольких лет. Па 
наших глазах они превращаются из 
мальчиков и девочек в юношей я  де
вушек, на  наших глазах мальчишечья 
челка заменяется чубом, а две косич
к и  —  модной прической. На наших 
глазах в ж изнь подростков входит 
новое чувство —  первая любовь.

Скажем прямо: от нас тоже зави
сит, чтоб было это чувство краси
вым, ярким, настоящим.

Когда в школе проводятся вечера 
вопросов и ответов, юноши и девуш
к и  задают очень много вопросов: что 
такое настоящая любовь? К а к  отли
чить дружбу от любви? Может ли 
быть дружба без любви и любовь —  
без дружбы? Может ли быть любовь 
с первого взгляда? Что делать, если 
родители не разрешают девочкам дру
ж ить с мальчиками?

Замечательный советский педагог 
А. С. Макаренко писал: «Научить лю
бить, научить узнавать любовь, на-

О воспитании чувств
учить быть счастливым —  это значит 
научить уважать самого себя, і 
учить человеческому достоинству»,

К  сожалению, не все родители 
правильно оценивают значение люб
ви и  дружбы в  ж изни своих детей. 
Матери иной раз не нравится, что 
сыну или дочери ходят товарищи: они 
сорят в квартире или, ка к  ей кажет
ся, мешают учить уроки. И вот к  че
му это приводит.

Миша К . и  Гена Б. подружились, 
Оба увлекались книгами о путешест
виях, ходили на каток, строили мо
дель планера. У  Миши большая биб
лиотека, но его мама не разрешаем 
давать кни ги  товарищам, не нравит
ся ей, когда ребята приходят к  сыну, 
строгают, пилят, громко разговари
вают. Мать недовольно ворчит: «От 
твоих товарищей только беспорядок 
в доме...» И не заметила она, что к  
сыну товарищи стали приходить все 
реже и реже, а сам он все чаще ухо
дил из дома, не рассказывал ей боль
ше, с кем бывает, чем занимается.. 
Вот так и наступает отчуждение.

Если же мать приветлива с това
рищами сына, если их приход и  ей 
доставляет удовольствие, я уверена, 
у  сына не будет секретов от матери, 
а сама она может стать добрым со
ветчиком и большим другом ребят.

К  сожалению, мы еще мало внима
ния обращаем на воспитание чувств 
подростка. А ведь это очень важно 
“  вырастет ли человек добрым или 
злым, великодушным или себялюб
цем, будет ли он справедливым. .

Воспитание чувств во многом за
висит от родителей. Подросток очень 
впечатлителен, у него часто появ
ляется желание поделиться своими 
мнениями со старшими, рассказать им 
о своих чувствах. А самые близкие 
ему старшие, —  конечно, родители.

Придя из школы, ов начинает рас
сказывать о ж изни своего класса, . 
товарищах. Если родители слушают 
без интереса, ребенок это, конечно, 
поймет. А ведь бывает, что его и 
оборвут: «Отстань!» «Мне некогда!» 
«Не мешай!» Ка к больно ранят эти 
слова детские сердца. И не надо 
удивляться, что сын или дочь стано
вятся после этого замкнутыми.

Иногда ребята охотнее делятся 
своими чувствами с нами, педагога
ми, чем с родителями. И тогда мы 
слышим упрек: «Вам моя дочь боль
ше рассказывает, чем мне!». Мо
жет быть, у  матери и законная 
обида. Но кто в этом виноват?

Учились в одном классе Люда и 
Юра. сидели за одной партой, чита
ли одни книги , вместе катались яа 
катке. И вот Юра пришел к  Люде до
мой. Дома переполох. Только пришли 
родителя с работы, ка к  бабушка со
общает: «К нашей-то Людмиле жених 
приходил!» И мать читает наставле
ние: «Рано тебе еще с мальчишками 
знаться, чтоб его ноги больше в на
шем доме не было!»

Ну, во-первых, зачем подозревать 
детей в том, о чем они еще даже не 
думают? А во-вторых, если и возник

нет любовь —  разве запретом мать 
оградит свою дочь?

Да, мальчика больше в доме ве 
было, но не было очень часто и де
вочки: под разными предлогами Лю
да уходила из дома и встречалась с 
Юрой тайком. А когда мать узнала 
об этом, пришла в отчаянье: ее дочь, 
ее Люда, может, оказывается, обма
нывать! А ведь мать сама была по
собницей такого обмана.

Иногда родителям не нравится 
мальчик, с которым дружит их дочь. 
Если дочь, действительно, ошиблась в 
выборе, надо помочь ей разобраться 
в ее чувствах, овторожно указать на 
недостатки товарвща, но ни в коем 
случав не смеяться над их дружбой, 
не унижать и паренька. Важ
но, очевидно, и подсказать дочери, 
чтобы она помогла товарищу стать 
лучше: этого требует ваша коммуни
стическая мораль.

Подросток больше всего боится 
показаться смешным. Поэтому его 
больно ранит насмешка над его доб
рыми чувствами.

Восьмиклассник собирается в кино. 
Он дольше обычного задерживается 
перед зеркалом, несколько раз при
глаживает свой непокорный чуб, пер
вый ра і надевает галстук...Мать вни
мательно присматривается к нему и 
вдруг говорит насмешливо: «Что вто 
ты  так прихорашяваеіиься, у ж  не 
девѵшка ли тебя ждет?»

И вся радость у него исчезла, 
мальчишка со злостью срывает с себя 
галстук и, что-то буркнув, уходит'

из дома. Ему больно, обидно, стыдно,
R сожалению, есть еще родители, 

которые, считая дружбу мальчиков н 
девочек опасной, неосторожно бро
сают слова: «жених», «невеста».

В результате мальчик становятся 
преувеличенно грубым, говорит о де
вочках плохо —  у ж  тогда-то никто 
ве посмеет назвать его женихом.

Отсюда я ложный стыд, непра
вильное понимание мужского досто
инства:^ «Не хочу сидеть вместе с 
девочкой! Стыдно».

А ударить девочку —  ему не 
стыдно.

Хочется дать родителям такой со
вет: воспитывать своих детей так, 
чтобы ие было противопоставления 
мальчиков девочкам иля наоборот. 
Хорошая дружба между ними —  за
лог доброго товарищества в будущем, 
средство взаимного обогащения под
ростков. Надаром в нашей школе 
снова признано уместным совместное 
обучение,

Лружба детей начинается за пар
той еще в первом классе и проходит 
через всю школьную ж изнь. Она ве- 
сет с собой только доброе, чистое, 
красивое.

В вашей школе первоклассники 
очень дружны между собой: мальчв- 
м  провожают девочек домой, охра-, 
няют их от шалунов. Если кто-то за
болел, то навестить его приходят и 
мальчики, и девочки.

Мы стараемся с первого класса 
воспитывать у ребят чувство това
рищества.

Есть много форм воспитания под
ростков и детей в дружбе и уваже
нии друг к  другу. И х отношения 
складываются в совместном учении, 
общественно чіолезном труде, в играх, 
в общих ігятересах. Хорошо, когда 
они вместе растут, сидят за одной 
партой, читают одни кни ги , вместе 
ходят в кино, вместе трудятся. Из та
ки х  людей не вы расп 'т эгоисты.

Задача взрослых —  не ахать и не 
охать, заметив, что к  их детям при
шло первое чувство, а рассказать им 
о красивой любви н  настоящей друж
бе, ради которых можно совершить 
подвиг.

Некоторые родители впадают в 
другую крайность —  не контролиру
ют поведение своих детей, разрешают 
ходить часто на танцы, бродить до
поздна по улицам. Зачастую такие от
цы  и матери и вообще не знают, где 
были их дети. Плодами такой беспеч
ности бывают всякие «чп».

Совместная учеба и  труд, школь
ные вечера, семейные праздники с 
приглашением школьных Друзей, кол
лективные походы все это рожда
ет настоящее товарищество и друж
бу, сердечные отнош ения* между 
мальчиками и девочками, взаимное 
уважение подростков.

Долг педагогов и родителей —  бе
речь и воспитывать чувства своих 
учеников.

6 . КИСЕЛЕВА,
преподаватель литературы ш ко

лы 2 г ,  Хомска.
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НАВСТРЕЧУ СЪЕЗДУ ^ВЕЛИКАЯ ПРАВДА
БЕРЛИН, 9 января. Корреспондент ТАСС Е. Башмачников пере

дает:
Вся жизнь трудяишхся ГДР в эти дни прохедит под знаком подго

товки к  большому и важному событию — V I съезду Социалистической 
единой партии Германии.

Программа развернутоЛ строительства социализма в республике, 
которую примет съезд, заявил заместитель председателя Государст
венного совета ГДР и генеральный секретарь ХДС Г. Геттинг, будет 
программой мира, гуманизма и национальной ответственности, а сам 
съезд — источником силы для нашего народа в дальнейшей борьбе за 
торжество мира и социализма.

С чувством большой радости трудящиеся ГДР восприняли сообще
ние о том. что на съезд приедет делегаціія КПСС во главе с Первым 
секретарем Ц К  КПСС Н. С. Хрущевым. Участие в работе съезда 
нашего большого друга Н. С. Хрущева подчеркнет перед всем миром 
большое значение этого события, заявили рабочие судостроительной 
верфи <Нептун-верфт> в Ростоке. Мы. рабочие ГДР. знаем, что в лице 
Советского Союза мы имеем надежного друга в нашей борьбе за за
ключение германск<мо мирного договора и нормализацию положения 
в Западном Берлине.

Коллективы народных промышленных предприятий и труженики 
полей подводят итоги массового социалистического соревнования, раз
вернувшегося в республике в честь съезда. В этом соревновании на 
металлургическом гиганте в Эйзенхюттенштадте, например, участвуют 
100 бригад, насчитывающих в общей сложности 3,500 рабочих. Ме
таллурги этого предприятия, так же, как . и рабочие завода высокока
чественных сталей им. 8 мая во Фрейтале. крупного вагоностроитель
ного завода в Герлице, электрокабельного завода в Берлине, машино
строительных заводов в Лейпциге и Магдебурге и многих других пред
приятий республики, дают наказы своим посланцам на съезд и рапор
туют о производственных успехах.

В период подготовки к  съезду многие трудящиеся заявляют в своем 
желании вступить в Социалистическую единую партию Германии. 
Лишь в округе Дрезден были приняты кандидатами в члены СЕПГ 
около 2 тыс. человек. • .

СОФИЯ. 9 января. (ТАСС). 
Болгарская печать и радио уде
ляют сегодня большое внимание 
редакционной статье газеты 
«Правда» «Укрепим единство 
коммунистического движения во 
имя торжества мира и социализ
ма».

Центральные болгарские газе
ты «Работническо дело», «Оте
чествен фронт», «Земеделско 
знаме», «Труд» и другие в сво
их передовых статьях и коммен
тариях подчеркивают, что бол
гарские коммунисты и весь бол
гарский народ встретили статью 
«Правды» с глубоким одобрени

ем, как новое яркое проявление 
неутомимой и смелой борьбы, 
которую ведет Коммунистиче
ская партия Советского Союза 
за чистоту марксизма-лениниз
ма, за сплочение международно
го коммунистического движения, 
за победу мира и социализма.

Статья газеты «Правда» глу
боко аргументирована, с огром
ной силой и убедительностью 
разбивает клеветнические напад
ки догматиков, выразителями 
взглядов которых является ру
ководящая верхушка Албанской 
партии труда, пишет сегодня в 
своей передовой статье «Един-

Д О К У М Е Н Т  
БОЛЬШОГО ЗНАЧЕНИЯ

ВЕЛИКИЕ ИДЕИ МАРКСИЗМА-ЛЕНИНИЗМА 
ДОНЕСТИ ДО КАЖДОГО ЧЕЛОВЕКА

Формы и методы идеологической 
работы должны быть подчинены ос
новной задаче —  задаче укрепления 
ее связей с жизнью и практикой 
социалистического строительства и 
воспитания на этой основе нового че
ловека —  активного и сознательного 
борца за социализм. Великие идеи 
марксизма-ленинизма должны быть 
донесены до каждого человека.

*•

УЛАН-БАТОР, 9 января. (ТАСС). 
На утреннем заседании с речью вы
ступил секретарь ЦК КПСС Л. Ф. 
Ильичев, который передал участни
кам совещания горячий привет от 
Ц К КПСС и всех советских работни
ков идеологического фронта. Участ
ники  совещания, передает агентство 
Монцамэ, исключительно тепло, бур
ными аплодисментами встретили 
Л ^Ф . Ильичева.

В прениях по докладу секретаря 
Ц К МНРП Б. Лхамсурэна «Задачи 
идеологическоіі работѣ партии на 
современном этапе»-приняло участие 
более 20 человек. Они подч^киули  
необходимость еще более тесной свя
зи идеологической работы партии с 
выполнением народнохозяйственных 
задач.

П АРИ Ж , 9 января. (ТАСС). 
«За единство международного 
коммунистического и рабочего 
движения» — под таким заго
ловком газета «Юманите» поме
стила сегодня на месте своей пе
редовой статью члена Политбго- 
ро Французской коммунистиче
ской партии Раймона Гюйо, по
священную редакционной статье 
«Правды». «Это — документ 
большого значения, — подчер
кивает автор. — Он дает ответ 
на ряд вопросов, возникших в 
международном коммунистиче
ском и рабочем движении».

Р. Гюйо подчеркивает, что 
соотношение сил на мировой аре
не изменилось в ущерб империа
лизму. что создалась новая об
становка, позволяющая поднять 
на более высокий уровень борь
бу народов всего тиира за демо
кратию. национальную независи
мость и мир. за социализм и 
коммунизм. В .этих новых усло
виях, пишет он, международное 
коммунистическое движение на 
совещаниях. состоявшихся в 
Москве в 1957 и 1960 годах, 
наметило общую линию дейст
вий, исходя из возможности в 
нашу эпоху предотвратить вой
ну. проводить политику мирно
го сосуществования и соревнова
ния между государствами с раз
личными социальными система
ми. осуществить в некоторых ус
ловиях мирный переход к  со
циализму. а также исходя из 
осуждения культа личности и 
необходимости ликвидации всех 
его последствий.

То, что война не является не
избежной. силы мира вновь по
казали во время кризиса в Ка- 
рибском море. Твердая и мудрая 
политика мира, проводимая Со
ветским Союзом, указывается 
статье, позволила устранить 
страшную угрозу, сохраняя од
новременно независимость и су- і 
веренитет героического кубин
ского народа.

По всем этим вопросам воз
никли разногласия. Руководите
ли Албанской партии труда и 
китайские товарищи, отмечает в 
частности Раймон Гюйо, не се-

УЛАН-БАТОР, 9 января. (ТАСС),
Огромное животворное влияние на 
деятельность нашей партии оказали 
исторический ХХП съезд КПСС 
принятая съездом программа построе
ния коммунизма, заявил секретарь 
Ц К  Монгольской народно-революци
онной партии Б . Лхамсуран, высту
пивший вчера с докладом «Задачи 
идеологической работы партии на 
современном этапе» на республикан
ском совещании идеологических ра
ботников.

Говоря о подъеме идеологической и 
других форм работы МНРП за послед
ние годы, Лхамсурэн указал, что ве
ликие идеи и дух Программы КПСС 
имеют неоценимо важное значение 
для решения насущных практических 
задач социалистического строитель
ства в МНР, в частности, для пере
стройки идеологической работы пар
тии применительно к  новым услови
ям.

Борьба за пролетарский лЛі^^на- 
ционализм, за чистоту марксизма- 
ленинизма, отметил докладчик, яв
ляется важнейшим условием укрепле
ния единства и сплоченности мирово
го коммунистического движения.
МНРП, ка к  и другие марксистско-ле
нинские партии, считала и считает 
своим интернациональным долгом 
всемерно укреплять единство миро
вого коммунистического и рабочего 
движения на основе принципов марк
сизма-ленинизма. ведя непримири
мую борьбу к а к  с ревизионизмом, так 
и  с догматизмом и  сектантством. В 
настоящее время все больше выдви. 
гается ка к  серьезная опасность 
международном революционном дви
жении левый оппортунизм и сектант
ство. наиболее откровенными вырази
телями которых являются албанские 
руководители, порвавшие с марксиз
мом-ленинизмом.

Своими клеветническими нападка
ми на международное рабочее движе
ние и его испытанный авангард —
КПСС и раскольническими действия
ми против усилий социалистических 
стран, направленных на укрепление 
мира и ослабление международной 
напряженности, албанские сектанты 
наносят серьезный ущерб великому 
делу борьбы за социализм, против 
империализма. Необходимо, продол
жал Б. Лхамсурэн, усилить бдитель
ность на идеологическом фронте про
тив попыток протащить под псевдо- 
революционвой фразой антиыарксист- 
скне взгляды и идеи.

oooooooD saoDO DDooaoDQO O oaDQC iooooooooDDO QO QO QO QaooooaaaoQoaoaaoDoaoDaaaDaoaaDDooooooDO DaaaDooooDaDoooDDDDooQO OQSA

СОРЕВНУЮТСЯ ЮНЫЕ ДИНАМОВЦЫ

гласились с теэисом о возмож
ности предотвращения войн. 
Они не согласились с тезисом о 
возможности завоевания власти 
мирными средствами. Они не 
согласились с тезисом о возмож
ностях расширения единства с 
социалистами. Они не согласи
лись с осуждением культа лич
ности.

Эти догматические и сектант
ские позиции, эта раскольниче
ская деятельность, продолжает 
Р. Гюйо, наносят ущерб меж
дународному коммунистическо
му и рабочему движению.

Все разногласия могут быть 
рассмотрены при условии, что 
это будет сделано в духе имею
щих всеобщее значение тезисов 
X X  съезда Коммуішстической 
партии Советского Союза н в 
осуществление решений совеща
ний 1957 и 1960 годов, под
черкивает Раймон Гюйо. Эти 
совместно принятые решения 
осуждали всякую деятельность, 
способную подорвать единство 
международного коммуиистиче-,- 
ского и рабочего движения.

Рекомендуя всем членам пар
тии изучить перепечатанную га
зетой «Юманите» редакционную 
статью «Правды», Раймон Гюйо 
пишет в заключение: мы будем 
действовать сообща со всеми 
братскими партиями, с Комму
нистической партией Советскоію 
Союза, всемирно признанным 
авангардом международного 
коммунистического и рабочего 
движения, в борьбе за новые 
победы мира, демократии, нацио
нальной независимости, соци
ального прогресса, за торжество 
коммунизма.

ств® на основе великих принци
пов марксизма-ленинизма» газе
та «Работническо дело».

«Статья «Правды», — под
черкивает газета, — представ
ляет собой яркий пример заищ- 
ты марксизма-ленинизма, полу
чившего свое дальнейшее разви
тие в решениях X X  и ХХП 
съездов КПСС, в деятельности 
братских партий и самоотвер
женной борьбе коммунистов 
всех стран».

«Великая правда Коммуни
стической партии Советского 
Союза. — отмечает сегодня га
зета «Земеделско знаме», ком
ментируя редакционную статью 
«Правды», — снова разнеслась 
по всем континентам».

С необыкновенной быстротой 
и силой убеждения, пишет газе
та, этот проникновенный доку
мент завладел умами и сердца
ми миллионов людей во всем 
мире.

ЗА УКРЕПЛЕНИЕ ЕДИНСТВА 
В КОММУНИСТИЧЕСКОМ

КО ПЕНГАГЕН, . 9 января. 
(ТАСС). Сегодня газета «Ланд 
ог' фольк» поместила статью, в 
которой подчеркивает, что пози
ция Албанской партии труда и 
тех, кто ее поддерживает, по 
мнению Компартии Дании, «не
совместима с положениями до
кументов московских совещаний 
коммунистических и рабочих 
партий 1957 и 1960 гг.».

« К  единству в мировом ком
мунистическом движении. —• 
говорится в статье. — должны 
стремиться все коммунисты и 
все коммунистические партии. 
Расхождения во мнениях могут, 
конечно, возникать, и задачей 
партий является преодоление их 
путем товарищеского обсужде
ния на основе марксизма-лени
низма».

В статье выражается убежде
ние, что все коммунистические 
партии сплотятся «вокруг двух 
великих международных доку
ментов ■— Декларации 1957 г. 
и Заявления 1960 г.. — кото
рым они отдали свои голоса, но 
от которых по основным поло
жениям отошли не только албан
ские руководители, но и Ком
партия Китая».

Т р а н с о к е а н с к а я  п а р о х о д н а я  
л и н и я  С ' 5 С Р - К у М

«Мы требуем ареста Чомбе»
Письмо вождей племен

НЬЮ -ЙОРК, 9 января. (ТАСС). 
Пресс-бюро ООН опубликовало 
письмо восьми влиятельных вож
дей племен южного района Катан' 
ги к премьер-министру Конго Аду- 
ле, в котором они требуют аресто
вать и предать суду главаря ка
тангских сепаратистов Чомбе.

Выразив благодарность ООН за 
поддержку действий по освобожде
нию районов Ю жной Катанги «от 
корыстной диктатуры группы лю
дей. являющихся платными агента
ми бельгийских, английских, фран
цузских и португальских колониа
листов. вожди племен обращают 
внимание Адулы на серьезное по
ложение. которое может возник
нуть, если Катанга не получит в 
кратчайшее время новое правитель
ство».

Мы лично, пишут вожди племен, 
явились свидетелями убийств непо
винных граждан, совершенных сол
датами Чомбе, и разрушения эко
номического потенциала страны

бельгийским персоналом «Юнион 
миньер дю о’Катанга» и наемни
ками. находящимися на службе у 
предателя Чомбе. Мы не хотим, 
чтобы такое положение сохраня
лось.

Поэтому, говорится в письме, мы 
просим направить в Элизабетвиль 
и другие крупные города Катанги 
части конголезской национальной 
армии для поддержания порядка. 
Мы требуем сформирования ново
го правительства, ареста и преда
ния суду Чомбе и его приспешни
ков с тем, чтобы их наказание по
служило примером для всего насе
ления Конго. Мы требуем, отме
чается в заключение в письме, соз
дания действенного правительства 
которое смогло бы понять несча
стья народа, столь долго угнетав
шегося, смогло бы понять высшие 
интересы отечества, а не прави
тельства. эгоистичных беспринцип
ных людей, вроде прежнего прави
тельства.

В программу зональ» 
ных соревнований по 
лыжным гонкам кол
лективов «Юный дина
мовец» Урала и Сиби
ри было включено и 
двоеборье — слалом 
на гоночных лыжах и 
гонка.

7 января все участ
ники соревнований вы
ступали в слаломе.

Первыми стартуют 
девушки. Победитель
ница трехкилометровой 
гонки Людмила Сучко
ва (г. Красноярск) про
ходит всю трассу за 
20.4 секунды, У  заняв
шей второе месте Т. Та- 
снаевой (г, Тюмень) 
лишь 22,0 секунды.

Начинается вторая 
попытка. Отлично пре
ходит трассу кемерев- 
чанка В. Корнило
ва — 20,1 секунды. 
Сучкова же не смогла 
улучшить ее время и 
вынуждена довольст
воваться вторым ме
стом (зачет по лучшей 
попытке). Однако по

бедительницей в двое
борье уже можно счи
тать Л. Сучкову, по
скольку она выиграла 
гонку на 3 километра.

На слаломной трассе 
юноши.

Лучший результат 
после двух попыток у 
томича Николая Соко
ленко — 13,9 секунды. 
Победитель проведен
ной накануне гонки на 
5 километров Анато
лий Кугаевский занял 
только 23-е место. Его 
результат— 22,3 секун
ды.

8 января был послед
ний, заключительный 
день соревЕЮваниЙ. Де
вушки стартуют на ди
станцию 5 километров, 
юноши — на 10 кило- 
м е ^ в .

Первыми принимают 
старт девушки.

Вновь блеснула сво
им мастерством Люд
мила Сучкова. Она ус
пешно прошла всю 

дистанцию и показала 
лучший результат дня 
— 23 минуты 8 секунд

и стала победительни
цей в трех видах прек 
граммы — гонках на 3 
и 5 километров и двое
борье.

Стартуют юноши. 
Впереди два круга по 
5 километров. Здесь 
борьба развернулась 
между томичом Н. Со
коленко и тюменцами 
А . Кугаевским и С. Ба- 
лагу^вы м . Победите
лем гонки стал то
мич Николай Соколен
ко. Его тезультат — 
38 минут 20 секунд — 
никто не смог улуч
шить.

Выигрыш Н. Соко
ленко гонки на 10 ки
лометров принес ему 
победу и в двоеборье.

Закончила(;ь четы
рехдневная напряжен
ная борьба. Победите
лем зональных сорев
нований стал коллек
тив юных лыжников 
Алтайского края. Они 
завоевали право на 
участив в финаль
ных соревнованиях 
Российского респуб

ликанского совета «Ди
намо». которые бу
дут проведены в марте, 
в дни весенних школь
ных каникул. Второе 
место заняла команда 
Тюмени. Томичи, у  ко
торых слабо выступила 
команда девушек, на
брав 47 очков, заняли 
седьмое место.

Победители соревно
ваний в личном зачете 
Л. Сучкова. А. Кугаев
ский. Н. Соколенко
также получили право 
участвовать в финаль
ных соревнованиях.

Опущен флаг сорев
нований.

Пусть не все ока.за- 
лись победителями.
Эти соревнования оста
нутся в памяти юных 
спортсменов на них 
они сделали еще один 
шаг в большой спорт.

Юные гости томичей 
побывали на экскурсии 
в ботаническом саду, в 
кинотеатрах города.

О. М И РЕ Ц КИ И .

ГА В А Н А . Между Советским 
Союзом и Кубой открылась регу
лярная трансокеанская грузо-пас
сажирская линия. Ее будут обслу
живать советские океанские лайне
ры «Балтика», «Михаил Калинки», 
«Мария Ульянова». Рейсы совет
ских судов будут совершаться два 
раза в месяц. і

‘ ТРйнсатлантичесітй период от 
Ленинграда (в зимнее время от Рн 
ги) до Гаваны длится 15 суток.

Новая грузо-пассажирская транс
океанская линия СССР —  Куба 
послужит делу дальнейшего укреп
ления и расширения искренней 
братской дружбы и сотрудничест
ва между обоими народами.

(ТАСС).

(омский областной драматический 
театр

11 января — «На дне».
Начало спектакля в 7 час. 30 

ѵіин. вечера.

СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕА ТРА Х: 
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь»
Голубой зал — «Сафра» — 9. 

10-55. 12-50, 2 45, 4-40, 6-35. 8 30. 
10-25.

Зеленый зал — «Цветок на кам
не» — 9. 10-35. 12-10. 1-45. 3-20.
4- 55, в-30, 8-05. 9-40, На удлинен
ном сеансе демонстрируются: «Жо
зеф Мартен», «Дворец съездов».

Кинотеатр имени М. Горького 
Широкоэкранный зал — «Ули

цы помнят» — 10. 11-45. 1-30,
3- 15 5. 6-45. 8-30. 10-15.

Большой зал — «Где-то есть
сын» — 9-50. 11-20. 12-50. 2-25.
4. 5-35. 7-10. 8-45. 10-20. 

Кинотеатр детского зрителя —
«Стрекоза к  муравей». «Золотое 
перышко», «Ночная сказка» — 
9-30. 10-35. 11-40. 12-45. 1-50. 
2-55. «Жизнь или смерть» — 4.
5- 30. 7. 8-30. 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Где-то есть 

сын» - 9 -4 0 ,  11-15. 12-50. 2-25, 4. 
5-35. 7-10, 10-50. На удлиненном 
сеансе в 8-45 — «Набат мира».

Малый зал — «Разбиѵые меч
ты» — 9-20. 11,15, М О . 3-05
5, 6-55. 8-50, 10-45. Дети до 16 
лет не допускаются.
Дом культуры завода «Томкабель» 
— «Гаврош»— в 3 часа. «Аэродром 
не принимает» — 4-30. 6-30. 8-30. 
Клуб железнодорожников станции 

Томск-П— «Спасибо за весну» —
4- 30. 6-20. 8-10. 10.

Дом культуры энергетиков 
— «Девчонка, с которой я дру 

жил» — 5. 7, 9.

Пятница, 11 января 
18.30. «Русская классическая я 

советская драматургия на экране» 
Пьеса Б. Ромашова «Огненный 
мост». 20.35. «От Москвы до окра 
ин*. Обозрение телевизионных но
востей. 20.50. Вечер «Новинки до
кументального кино».

Отделу материально-техническо
го снабжения комбината «Томлес» 
требуется бухгалтер-оператор (для 
работы на счетно-фактурной маши
не).

Обращаться: г. Томск. Нижний 
луг. 4, телефоны 30-70. 41-28.

Томский строительно-монтажный 
участок ралипфикации;

заключает договоры на 1963-й 
год на радиофикацию, телефони
зацию и установку телевизионных 
антенн коллективного пользова
ния:

принимает на работу мастеров, 
монтеров и учеников связи, шофе 
ра на спецмапіину. а также поку
пает дом на 100 — 200 квадратных 
метров жилой площади.

Обращаться: г. Томск, улица
Неточная. 36, первый .этаж. 2 —2

З А  Р А М П О Й — Н А Ш И  Г О С Т И

ИНТЕРВЬЮ С БОРИСОМ ГУТНИКОВЫМ

Когда весной минувшего года 
в Москве проходил второй Меж
дународный конкурс имени 
П. И. Чайковского, где соревно
вались молодые музыканты все
го мирэд произошел такой слу
чай.

Советский скрипач Борис Гут- 
ников исполнял обязательное 

для всех участников рондо Ка
балевского. Он вызвал восторг 
аудитории. Сразу же после вы
ступления к  молодому исполни
телю за кулисы пришел взволно
ванный автор и горячо поблаго
дарил его.

— Я мог только мечтать о та
ком исполнении, — сказал Ка
балевский. — Я счастлив. Спа
сибо вам.

Б. Гутников занял первое ме
сто среди скрипачей и получил 
золотую медаль.

Борис Гутников несколько раз 
гастролировал в Томске.

В эти дни скрипач снова при
ехал к  нам в гости. Мы встре
тились с ним.

— Борис Львович, конкурс 
имени Чайко|Ского, кажется, не 
первый, где вы  завоевали пер
вую премию? — спросил ваш 
корреспондент.

— Да. Еще будучи студентом 
Ленинградской консерватории у 
профессора Ю. И. Эйдлина, в 
1953 году я участвовал в кон
курсе исполнителей в Румынии. 
В 1956 году мне посчастливи
лось быть участником «Праж
ской музыкальной весны». Че
рез год — парижский конкурс.

— Вы занимаетесь только 
концертной деятельностью?

— Нет, я преподаю в Ленин
градской консерватории имени 
Н. А . Римского-Корсакова.

— Вас, кажется, можно по
здравить и с другим важным 
событием прошлого года? В свя
зи со столетием консерватории...

— Да, мне присвоили звание 
Заслуженного артиста республи
ки. Спасибо.

— Чтѳ вы будете исполнять 
в Томске?

— В Томске у  меня всего 
один концерт с симфоническим 
оркестром. Я буду играть скри
пичный концерт Бетховена.

— Почему же так мало?
—  Дело в том, что я срочно 

должен лететь в Румынию и 
Венгрию. Я обещал быть в ян
варе в Томске, а смог приехать 
лишь на один день. Думаю, что 
еще приеду не раз. Я очень 
люблю ваших слушателей.

— Последний вопрос — о ва
ших планах.

— Работа. Это самое главное. 
В  марте еду с концертами в Ав
стрию и Америку.

— Большого вам успехаі
••

Вечером в Доме офицеров со
стоялся концерт. Симфониче
ский оркестр (дирижер В. Кин) 
исполнил Третью «Героиче
скую» симфонию Бетховена. Во
сторженно встретили томичи та
лантливого скрипача Бориса 
Гутникова. На бис он исполнил 
9-й каприс Паганини.

Ю. Р Ы К У Н .
На снимке: Борис Гутников.

Фото Е. Чуланова.

' И ЗВЕ Щ ЕН И Е
11 января, в 5 час. 30 мин. вече

ра, в Доме политического просве
щения Томского горкома KHCQ 
(Томск, переулок Кооперативный, 
5) состоится лекция для слушате
лей лектория партийного, советско
го и хозяйственного актива на те
му: «Проблема всестороннего и гар
монического развития человека на 
пути к  коммунизму».

ПОГОДА
^'^'По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 11 янва
ря по Томской области ож идаетс|^ 
'Облачная погода с прояснениями, 
местами слабый снег, слабая ме
тель, ветер юго-западный. 7 — 12 
метров в секунду, температура 
9 — 14 градусов мороза.

Редактор В. А . КУЗЬМ И ЧЕВ .

Комбинату «Рекорд» на посто
янную работу требуются мастера 
по ремонту радиоаппаратуры н 
электрик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 13-а. 2 — 1

Управление «Гидродормост» за
ключает с предприятиями и орга
низациями Томска на 1963 год до
говоры на строительство дорог н 
тротуаров с асфальтовым и гравий
ным покрытием.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Школьный. 6. телефон 39-93.

Томскому линейному техниче
скому узлу связи требуются на по
стоянную работу монтеры связи 3 
и 4 разрядов.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, улица 
М. Горького, 64. 2 — 1
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I Вниманию покупателей!
g Новосибирская база «Посылторга» Министерства торговли 
g РСФСР имеет в продаже и высылает гражданам почтой по 
g предварительным денежным переводам и наложенным плате*
I  жом по письму-заказу следующие товары; 
g К Р А С К И  М АСЛ ЯН Ы Е ТО НКО ТЕРТЫ Е, в тубах 
g Цена
g БЕЛЫ Е; белила свинцовые, белила свинцово

цинковые

Ж ЕЛТЬІЕ. кадмий лимонный, кадмий желтый, 
стронционовая желтая, охра золотистая, охра 
светлая, охра темная

КР АС Н Ы Е: охра красная краплак красный, 
кадмий красный, английская красная, кадмий 
оранжевый

КО РИ ЧНЕВЫ Е; марс коричневый светлый и 
темный, умбра натуральная, умбра жженая, 
сиена натуральная, феодосийская коричневая

ЗЕЛЕНЫ Е: кобальт зеленый светлый, кобальт 
зеленый темный, зелень изумрудная, окись 
хрома

СИНИЕ: ультрамарин, кобальт синий

ФИОЛЕТОВЫ Е: капут мортуум, краплак 
фиолетовый

ЧЕРНЫ Е: кость жженая, сажа газовая
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Коллектив Томского таксомо
торного автохозяйства №  1 с 
прискорбием извещает о преж
девременной смерти инженера 
по снабжению

ВАСЬКО ВСКО ГО  
Петра Степановича, 

последовавшей 8 января 1963 
года, и выражает глубокое со
болезнование родным и знако
мым покойного.

Вынос тела 11 января 1963 
года, в 3 часа дня, из квартиры 
покойного (г. Томск, пер. Про
сторный, 21, кв. 20).

Коллектив базарно-рыночного 
управления выражает глубокое 
соболезнование семье и родным 
по поводу смерти

КО К О Т К И Н А  
Виктора Степановича.

Вынос тела 12 января, в 3 
часа, из квартиры покойного 
(г. Томск, Войлочная заимка 
М  9. кв. 5).

Строительному управлению №  3 
треста «Промстрой» требуются на 
постоянную работу: диплоягарован- 
ные кочегары, токарь по метал
лу, слесари-сантехникн, рабочие 
всех строительных специально
стей и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 39. отдел кадров.

3 — 1

Комбинат «Рекорд* снизил цены 
(на период с 1 января по I  марта) 
на 15 процентов на все виды швей
ных изделий, пошиваемых в ателье.

Адреса ателье; г. Томск, улица 
Герцена. 13-а: Набережная реки
Ушайки, 10; Кооперативный пере
улок, 10.

I  Цены указаны без расходов по пересылке, 
в С подробным описанием и условиями пересылки масляных g 
8 красок можно ознакомиться по прейскуранту «Посылторга* «То- g 
I  вары —почтой*, который имеется в каждом почтовом отделении. 9 
§ Заказы-переводы шлите по адресу: г. Новосибирск 42, улица а 
g Степана Разина. 52. база «Посылторга». * q
аоааоооооов'аваоаооааааааооовааоаааоаопооаоааоввваааоаооаооооааааааоаооо

Гостинице «Коммунальная» тре
буются: счетовод-касснр, технички 
и столяр.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 86, к  директору.

3 — 1.
Гр-ка  Тарабанова Клавдия И ванов

на. п р ож иваю щ ая  в г. Том ске, у л и 
ца Герцена. 49. возбуж дает дело о 
расторикении брака  с  гр -ном  Тараба- 
новы м Вениамином В итальевичем , 
п р о ж и ва ю щ и м  в В ологодской обла
сти  г. Красавнно.

Дело будет рассм атриваться  в на
родном суде г. Томска.

Гр-ка  Ермолова А н то н и н а  Гри го р ь 
евна. пр о ж и ва ю щ а я  в г. Том ске, у л и 
ца Б а кун и н а . 15. возбуждает дело 
расто р ж е ни и  брака  с  гр -н о м  Ерм о-|1  
Л08ЫМ Е вгением  И вановичем . п р о ж я -~  
ваю щ им  в Я рославской области.

Дело будет рассм атриваться  в  на
родном суда г. Томска.
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